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Governador anuncia o projeto 
Mais Futevôlei em Manaus
Inicialmente serão 10 
escolinhas de fute-
vôlei distribuídas em 
núcleos do Pelci em 
bairros de Manaus

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta sexta-
-feira (27), no Complexo 
Esportivo do Passarinho, 

Terra Nova 3, na zona norte de 
Manaus, a implantação de 10 es-
colinhas de futevôlei em bairros 
da capital. Projeto inédito, o “Mais 
Futevôlei nos Bairros” oferecerá, 
de forma gratuita, aulas da modali-
dade a crianças e jovens da capital 

“Inicialmente nós estamos colo-
cando nas quadras, nos espaços 
que a gente reformou. E a gente vai 
trabalhar para colocar em outros 
pontos e no interior do estado” 
disse o governador.

O lançamento contou com a pre-
sença do senador Romário, tetra- “Mais Futevôlei nos Bairros” oferecerá aulas da modalidade a crianças e jovens

campeão da Copa do Mundo de 
1994 e incentivador da prática do 
futvôlei.

“Parabéns governador, para-
béns a todos os idealizadores 
dessa ideia. O futevôlei é um es-
porte que tem crescido não só em 
Manaus, não só no Brasil, como 
também no mundo. Com essas 
quadras de futevôlei espalhadas 
aqui em Manaus e futuramente 
em todo o estado, nós vamos co-
nhecer vários jogadores de fute-
vôlei” , disse.. 

Executado por meio da Funda-
ção de Alto Rendimento (Faar), 
com o objetivo de incentivar prá-
ticas esportivas, a iniciativa está 
integrada ao Projeto Esporte e 
Lazer na Capital e Interior (Pelci). 
As escolinhas vão funcionar pri-
meiramente nos campos revita-
lizados pelo Estado e entregues 
para a população pelo governador 
Wilson Lima.

“O alto rendimento começa na 
base então esse projeto vai ter, no 
mínimo, 3 mil jovens praticando fu-

tevôlei em toda Manaus e também 
em Maués. Nós estamos linkando 
o alto rendimento com a base e a 
base com o alto rendimento e aí 
vamos começar a produzir vários 
campeões.”, disse o diretor presi-
dente da Faar, Jorge Elias.

Dentre os pontos que receberão 
as escolinhas estão o Complexo 
Esportivo do Passarinho, bairro 
Terra Nova 3; o Campo da Baixada 
Fluminense, bairro Cidade Nova; 
o Campo do CDC da Compensa, 
bairro Compensa; e o Campo Arena 
do Monte, no bairro Monte das 
Oliveiras. 

Também terão escolinhas o 
Centro Esportivo Municipal (CEM) 
Hileia, no conjunto Hileia, bairro 
Redenção; o Centro de Esporte 
e Lazer (CEL) Compensa, bairro 
Compensa; o Complexo Esportivo 
Nelson Lacerda (CFM Santo Agos-
tinho), no bairro Santo Agostinho; 
Campo do Florestão, no bairro 
Tancredo Neves; o Campo do Curió, 
na Cidade Nova; e a Vila Olímpica 
de Manaus, no bairro Dom Pedro.

Caso Silvanilde completa 
uma semana com suspeitos 

investigação 

 Cercado de mistérios, a morte 
da servidora do TRT, Silvanilde 
Veiga, completa uma semana 
neste sábado (28). Ao longo dos 
últimos dias, a Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM) ouviu fa-
miliares, amigos, testemunhas, 
bem como integrantes da equi-
pe de segurança do condomí-
nio, para elucidação do caso. Até 

o momento, o genro e a filha 
são os principais suspeitos. Os 
depoimentos da dupla, inclusi-
ve, duraram mais de 5 horas. 
  O caso ganhou grande reper-
cussão devido às características 
do crime e todos os mistérios 
que o cercam. No decorrer dos 7 
dias de investigações os policiais 
isolaram o apartamento em que 

a servidora do TRT foi assassina-
da, além disso, foram recolhidos 
da cena do crime, materiais que 
possam ajudar nos trabalhos 
investigativos, entre eles, uma 
faca, um punhal, uma camisa en-
sanguentada e 10 HDs do contro-
le de segurança do condomínio, 
onde 160 câmeras estrão sendo 
analisadas pelos peritos. 

Depoimentos
Mais de dez pessoas já foram 

ouvidas pela polícia na inves-
tigação sobre o assassinato da 
servidora do Tribunal Regional 
Tribunal (TRT), Silvanilde Ferreira 
Veiga. As testemunhas começa-
ram a ser ouvidas na segunda-
-feira (23), onde na ocasião os 
investigadores ouviram a filha da 
vítima,  Stephanie Veiga, o de-
poimento da nutricionista durou 
mais de cinco horas, porém, o teor 
dos relatos não foi divulgado à 
imprensa pois as investigações 
seguem em sigilo. 

Na terça-feira (24) outras pes-
soas também foram ouvidas, en-

tre eles o síndico do condomí-
nio e o vigilante que estava de 
plantão no dia que aconteceu o 
crime. Neste mesmo dia outras 8 
pessoas também foram ouvidas, 
porém a identidade e os depoi-
mentos não foram revelados.  
        Sobre o depoimento do vigi-
lante, a polícia divulgou que nos 
relatos, o funcionário informou 
que não viu nenhuma atitude 
suspeita no local no dia do cri-
me. Conforme o delegado Ricardo 
Cunha, titular da Delegacia Espe-
cializada em Homicídio e Seques-
tros (DEHS). Mais informações 
não foram repassadas para não 
atrapalhar as investigações.
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Evangélicos rebeldes
Informações à coluna via aplicativo 

Whatsapp dão conta de que alguns 
grupos evangélicos articulam pro-
testos de defesa da ZFM durante a 
Marcha para Jesus de hoje.

Segundo os internautas, a ideia dos 
protestos nasceu de familiares de 
pessoas que trabalham em empre-
sas do PIM que temem uma nova 
onda de demissões em consequência 
dos recentes decretos bolsonaristas 
hostis à ZFM.

Trânsito muda
Por meio do IMMU, a Prefeitura de 

Manaus montou um plano urgente 
de trânsito e transporte em função 
da 28ª edição da Marcha para Jesus 
deste sábado.

Cerca de 160 agentes de trânsito 
estarão posicionados para monitorar 
o fluxo nos principais cruzamentos 
das vias incluídas no trajeto.

 
A programação iniciará às 12h, na 

rua Ferreira Pena (Praça da Sauda-
de). O IMMU interditará algumas vias 
antes, durante e depois do evento, 
para garantir a segurança viária dos 
participantes, e os veículos e os ôni-
bus do sistema de transportes serão 
desviados para outros itinerários.

Mais um castigo
Além dos decretos  presidenciais 

atentatórios às vantagens compara-
tivas da ZFM, o Amazonas, segundo 
o jornal Valor Econômico, será um 
dos estados que mais sofrerão com 
a queda de arrecadação causada pela 
proposta do Governo Federal de limi-
tar a cobrança do ICMS a 17% ou 18% 
para combustíveis e energia.

Os estados mais prejudicados serão 
Piauí e Minas Gerais, que cobram 
uma alíquota de 31%. Depois vêm 
Maranhão (30,5%) e Mato Grosso 
do Sul (30%).

A seguir, aparecem os demais esta-
dos também atingidos pela queda de 
arrecadação em termos proporcio-
nais: Mato Grosso (23%), Acre, Ama-
zonas, Amapá, Roraima, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina e São Paulo, 
todos estes cobrando alíquotas na 
faixa de 25%.

 
Fome como legado
Ao comentar matéria veiculada por 

O Globo com o título  “Ameaça da 
fome atinge 36% das famílias no país”, 
o senador Omar Aziz (PSD) declarou 
que a fome será o principal legado 
deixado pelo governo Jair Bolsonaro.

Omar considera inadmissível a 
fome castigar um grande contingente 
de pessoas em um  país que se desta-
ca como um dos maiores produtores 

de alimentos do mundo na atualidade.

Os números divulgados por O Globo, 
com base em estudo realizado pelo 
Centro de Políticas Sociais FGV Social, 
foram tema do editorial O Mapa da 
Fome publicado na edição de ontem 
do Amazonas Em Tempo.

Datafolha
Na visão de analistas, a pesquisa 

do Instituto Datafolha, que aponta 
possível vitória de Lula sobre Jair Bol-
sonaro no primeiro turno da disputa 
presidencial, mostra que a saída do ex-
-juiz Sérgio Moro e do ex-governador 
paulista João Doria da corrida eleitoral 
majoritária não trouxe qualquer be-
nefício ao atual presidente.

Da mesma forma, o Auxílio Brasil 
também não melhorou a populari-
dade de Bolsonaro no confronto com 
Lula no Nordeste, onde a empatia em 
torno do petista continua forte como 
nos tempos do Bolsa Família.

Síndrome respiratória
Nova edição do boletim do Infogri-

pe, da Fiocruz, aponta o preocupante 
crescimento dos casos de síndrome 

respiratória aguda grave (Sraq) no 
país. O documento estima que o país 
teve 6.000 casos entre os dias 15 e 
21 de maio.

Além do Distrito Federal, a Fiocruz 
se  diz apreensiva com a situação de 
17 estados: Acre, Alagoas, Amazonas, 
Amapá, Bahia, Goiás, Minas Gerais, 
Mato Grosso, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte, Roraima, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, São 
Paulo, Sergipe e Tocantins.

Especialistas novas medidas sani-
tárias, incluindo o uso de máscaras 
em transportes públicos e a intensi-
ficação da cobertura vacinal contra 
a Covid-19.

Certame da SSP 
Com a cassação da medida cau-

telar que suspendia as atividades 
relacionadas ao concurso público 
da Secretaria de Segurança Pública 
do Amazonas pelo TCE-AM, o cro-
nograma classificatório do certame  
foi retomado.  

 
Aos classificados na primeira etapa 

do concurso, a entrega dos exames 

médicos acontece nos dias 28 e 29 
de maio, com resultado preliminar 
previsto para o dia 6 de junho. 

A etapa classificatória é de res-
ponsabilidade da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV).  

Sem reajuste
Definitivamente, não haverá mais 

aumentos privilegiados a policiais 
neste ano, garante o presidente Jair 
Bolsonaro (PL). Os policiais terão que 
se conformar com o aumento de 5% 
a todas as categorias.

Ele afirma que movimentos gre-
vistas não resolverão o problema e 
que luta com dificuldades para cortar 
R$ 17 bilhões dos ministérios para 
abrir espaço no Orçamento a fim de  
dar reajustes. 

Reajuste acima de 5% estouraria o 
teto de gastos e ensejaria crime de 
responsabilidade, diz o presidente.

Concursos
Indicações do vereador Capitão 

Carpê Andrade (Republicanos) ao 
Governo do Estado propõem que o 

número de provas corrigidas nos con-
cursos da Polícia Militar e Corpo de 
Bombeiros seja de seis vezes a quan-
tidade de candidatos e não somente 
três vezes como prevê o edital.

Conforme o parlamentar, o Governo 
já autorizou aumentar o número de 
correções do concurso da Polícia Civil 
e a mudança proposta servirá para que 
mais candidatos consigam preencher o 
número máximo de vagas disponíveis 
ao final do certame.

Leilão da PGE-AM
A Procuradoria Geral do Estado 

(PGE-AM) realizará, em 1º de junho, o 
leilão eletrônico de três imóveis pro-
venientes de penhoras em processos 
de Execuções Fiscais. 

A ação será realizada por meio do 
portal de leilões on-line da Amazonas 
Leilões www.amazonasleiloes.com.br.  

 
O leilão terá o lance inicial de 100% 

do valor da avaliação. Não havendo 
lance, segue sem interrupção para o 
segundo leilão, marcado para o dia 8 
de junho. Nesse caso, o lance mínimo 
é de 50% do valor da avaliação.     

PL da censura 
O senador paranaense Álvaro Dias 

(PR), líder do Podemos, é um dos maio-
res críticos do projeto que altera o 
Código Eleitoral e censura a divulga-
ção de pesquisas no dia das eleições  
de outubro. 

Segundo o relator, senador Alexan-
dre Silveira (PSD-MG), o PL está pronto 
e pode ir à votação a qualquer momen-
to no Congresso Nacional.

O presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG), evita falar publi-
camente sobre o assunto.

Ficha Limpa
A exemplo de Álvaro Dias, outros 

senadores acusam o PL da censura de 
enfraquecer a fiscalização de partidos. 

Eles dizem que o PL atinge a Lei da 
Ficha Limpa e afrouxa o controle de 
gastos do Fundo Partidário. 

Contudo, senadores bolsonaristas 
pressionam para que o projeto seja 
votado de qualquer maneira.

Marian no UFC
Após a frentista gaúcha Marian Da-

masio, de 22 anos, poderá fazer car-
reira no UFC, conforme o empresário 
amazonense, ex-lutador de jiu-jítsu e 
MMA Wallid Ismail.

Vallid se disse impressionado ao as-
sistir a um vídeo em que, no último 
domingo,  a frentista nocauteou, com 
dez socos, um indivíduo que a asse-
diou na lanchonete de um posto de 
gasolina em que a frentista trabalha 
em Porto Alegre.

Marcha para Jesus se mistura  
a protestos em favor do modelo
Zona Franca de Manaus

A Marcha para Jesus deste sábado em Manaus será realizada em clima de indignação e protestos 
em defesa dos incentivos fiscais e segurança jurídica do modelo Zona Franca de Manaus.

Ao longo da semana, a presença do presidente Jair Bolsonaro (PL) no evento provocou grande 
onda de manifestações, principalmente, de parlamentares protestando contra os decretos que fe-
rem de morte a competitividade da ZFM e ameaçam 500 mil empregos diretos e indiretos gerados 
pelo modelo.

Para os deputados estaduais Sinésio Campos (PT) e Ricardo Nicolau (PDT), a defesa da ZFM e dos 
empregos garantidos pelo Parque Industrial de Manaus é tão importante quanto a marcha religiosa 
que acontece hoje. “Precisamos, sobretudo, defender a ZFM”, disse Sinésio à coluna.

 À Empresa Estadual de Turismo do Amazonas (Amazonastur), que, em 
parceria com a Agência Reguladora de Serviços Públicos Delegados e 
Contratados do Estado do Amazonas (Arsepam) e Polícia Turística (Politur), 
está realizando ações de fiscalização das operadoras de transporte turístico 
em Manaus. Ações de ordenamento turístico são essenciais para levar 
credibilidade ao setor, principalmente na área de embarcações, levando 
segurança aos usuários dos serviços.

À crueldade com que Genivaldo de Jesus Santos foi morto na 
cidade de Umbaúba, em Sergipe. Genivaldo morreu após aborda-
gem de policiais rodoviários federais. Imagens mostram a vítima 
presa dentro de uma viatura esfumaçada. As suspeitas são de que 
a fumaça era um gás disparado pelos policiais. Segundo a Procu-
radoria Regional dos Direitos do Cidadão (PRDC), a vítima sofria de 
esquizofrenia e fazia uso de medicamentos controlados.
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O BRASIL SEM MENTIRAS

Flávio Lauria

Lembro que o inexcedível Ruy 
Barbosa continua sendo, no curso 
de todas as épocas, a fonte exu-
berante e inesgotável de expres-
sivas inspirações. Não há fatos e 
acontecimentos de todos os ma-
tizes, comentados por ele ontem, 
que não repercutem ainda hoje, 
e, certamente, com reproduções 
no amanhã. Seus pensamentos, 
que se formaram na sociedade 
de seu tempo, mantêm-se vivos 
na sociedade atual, e, por isso 
mesmo, essa ininterrupta riqueza 
do culto histórico que lhe é sempre 
rendido. Tudo isso vem a propósito 
com o que está acontecendo no 
Brasil. O Brasil não é isso. Não é 
o da mentira. Mentira é enuncia-
ção contrária à verdade. É proferir 
como verdadeiro o que é falso. Dir-
-se-á que é engano da alma e dos 
sentidos. A psicologia experimen-
tal e pedagógica reconhece que 
as crianças mentem naturalmente 
porque possuem intensa atividade 
criadora. Difícil distinguir o real 
do irreal, a verdade da mentira. A 
mentira do adulto, no entanto, é 
perniciosa, quando não maléfica, 
e de consequências imprevisíveis. 
Danosa porque é subjetivamen-
te desejada. Brigou Ruy, naquela 
oportunidade, contra os políticos 
obstinados pela ambição do poder 
que, para nele manter-se, fazem 
da mentira instrumentos dessas 
endemias morais. Inadmissível 
conviver com esses condutores 
do povo que falam todos idiomas 

da mentira. Indignado, continuou 
Ruy, vociferando “que o povo sem-
pre foi enganado pela mentira. 
Mentira nos homens, nos atos e 
nas coisas. Mentira no rosto, na 
voz, na postura, no gesto, na pa-
lavra, na escrita. No terreno da 
coisa pública, a mentira constitui 
o instrumento da usurpação da 
soberania. É o monopólio da men-
tira. Há uma impregnação tal das 
consciências pela mentira, que se 
acaba por não discernir a mentira 
da verdade, que os contaminados 
acabam por mentir a si mesmos, 
e os indenes, ao cabo, muitas ve-
zes não sabem se estão ou não 
mentindo”. Impossível, portanto, 
viver nesse reino da mentira. É 
a mentira sonegando ao público 
as dissipações, as malversações, 
as corrupções, à custa das quais 
se mantém. Necessário estancar 
esse furor dilapidatório em que 
se esteriliza a administração, em 
que na política se mercadeja e em 
que o desamor da pátria conduz a 
opinião pública ao ludíbrio. Notável 
libelo histórico contra a mentira 
gravado com tintas incandescen-
tes. Desgraçadamente a mentira 
política sobrevive nos dias atuais, 
matando esperanças, perseguin-
do virtudes, divinizando crimes, 
inquietando pessoas e destruin-
do nomes. Tudo isso perturba a 
serenidade da consciência moral 
e perverte o sentimento da digni-
dade humana. Na explicação das 
mutações sociais, não há que se 

culpar a política, mas os que a exer-
citam dolosamente. Política não 
é essa sofreguidão em defender 
interesses individuais. É ter o uso 
legítimo do poder para alcançar 
o bem comum da sociedade. Não 
esquecer Sócrates que advertiu 
aos homens de bem e justos que 
entrassem na política. O maior 
castigo do homem de bem que 
recusa governar os outros é o de 
ser governado pelos piores. Difícil 
chegar ao idealismo de Platão, que 
coloca a vida pública à altura de 
um sacerdócio. Difícil também o 
conceito aristotélico sobre política 
por considerá-la a mais alta das 
ciências. Foi essa repulsa política 
que ensejou a subida do maquia-
velismo. Aí está a herança desse 
maquiavelismo sequioso. A indig-
nação do povo, como outrora fizera 
Ruy, tem justificativa, porque o 
Brasil, que não é o da mentira, 
deveria ter um povo de alma livre, 
ter imprensa sem censura e regras 
democráticas sem coação. O Brasil 
não é isso, que se assoalha de crise 
aguda invencível, mas o Brasil é o 
real, confiante no seu destino e 
na força de sua potencialidade. 
Chega de colocar parentes do ju-
diciário na Administração Pública 
em troca de fechar os olhos para a 
corrupção, chega também do pró-
prio Judiciário se locupletar com 
cargos na Administração Pública 
e de verbas indenizatórias que 
parecem legais, porém imorais e 
absurdas.

Administrador de Empresas com Mestrado e Doutorado em Administração Pública
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Amazônia negligenciada 
Lamentavelmente, indiferente à defesa e valorização da 

Amazônia, o governo brasileiro está mandando para a lata 
de lixo nada mais do que US$ 1 bilhão, que os governos dos  
EUA, Noruega e Reino Unido estão dispostos a gastar na 
proteção de florestas.

O gigantesco volume de recursos financeiros é vinculado 
à Coalizão Leaf, um grupo de empresas que se esforça para 
aplacar as emissões de gases de efeito estufa, compen-
sando os estados que se engajarem na empreitada. Dentre 
outras empresas, a Salesforce, Amazon, Nestlé, Unilever, 
BlackRock, Burbery, EY e a Walmart participam da Coalizão.

Segundo Eron Bloomgarden, fundador e diretor-executivo 
da organização Emergent, que lançou a Coalizão Leaf, as 
empresas estão determinadas a pagar pela redução do 
desmatamento na Amazônia, mas exigem que o governo 
Jair Bolsonaro demonstre vontade política, na prática, para 
tornar realidade a compensação.

Eron destaca que a coalizão, em 2021, recebeu 35 pro-
postas de projetos de países como Costa Rica, Equador, 
Gana, Nepal, Vietnã, e também de estados ou municípios 
brasileiros interessados em firmar parcerias com a Coalizão.

Até agora, o governo Bolsonaro não encaminhou proposta 
oficial à Leaf, mas os estados do Acre, Amapá, Amazonas, 
Maranhão, Mato Grosso, Pará, Roraima e Tocantins já 
enviaram seus projetos para análise. Entretanto, as pro-
postas precisam do aval do Palácio do Planalto. Sem isso, 
a Coalizão não promoverá qualquer entendimento para 
viabilizar as parcerias.

Enquanto isso, o desmatamento avança em 65% da 
floresta Amazônica, ajudando a agravar a crise climática  
no mundo. 

Dom Leonardo Steiner

Um texto muito antigo en-
sina: “com razão os conduziu 
a Betânia, que significa casa 
da obediência, os que haveria 
de bendizer.” (Venerável Beda) 
Betânia quer dizer casa da obe-
diência. Obediência diz de quem 
ouve, quem ouve bem, é ouvinte, 
é ob-audiente. E foi para essa 
cidade da obediência, da aten-
ção, da descoberta, da reveren-
te audição, que Jesus conduziu 
os seus discípulos para última 
benção e ensino.  

“Depois de dizer isso, Jesus 
foi levado ao céu, à vista deles. 
Uma sombra o encobriu, de for-
ma que seus olhos não podiam 
mais vê-lo” (Atos 1,9). Viveriam 
da nuvem do não saber, não 
do saber pré-determinado, mas 
esperado, buscado. Um saber 
encoberto a ser descoberto, a 
eterna riqueza da presença de 
Deus na humanidade. O cami-
nho dos que tem seus ouvi-
dos na atenção da presença 
inaudita e delicada e frágil do 
Senhor na humanidade, agora 
na eternidade.

A solenidade da Ascensão faz 
ver sem olhos, no permanecer 
à escuta da presença salvado-
ra e libertadora de Jesus. Ver 
como perscrutar o horizonte 
no deserto, buscando chuva. 
Perscrutar o horizonte da co-
tidianidade, nos afazeres, ver o 
Senhor encoberto pela nuvem, 
vivo e presente. A Ele ninguém 
viu, mas se nos amarmos uns 
aos outros, e guardamos a sua 
palavra, Ele virá e fará em nós 
sua morada. Nesse tatear, nesse 
buscar, nesse ouvir, nesse estar 
em Betânia, Ele se aproxima, 
toca e liberta. Viver com os olhos 
fixos no Senhor, percorrendo as 
estradas da vida. Como no de-
serto a nuvem guiava, guardava 
e protegia o povo, assim o Se-
nhor, celebrado como o Invisível 
aos nossos olhos, nos conduz, 
guarda, protege enquanto ca-
minhantes. Uma nova presença!

“Apareceram então dois ho-

mens vestidos de branco, que 
lhes disseram; Homens da Gali-
leia, por que ficais aqui parados 
olhando para o céu?” A nova 
presença pede caminho. Não 
estarem ali parados olhando 
para os céus, mas fazer o ca-
minho com aquele que se fez 
caminho. Ele agora será visível 
no caminhar e, em caminhan-
do, verão. Caminhando verão e 
o verão nos caminhantes. Ele 
agora é visível na experimen-
tação de sua presença invisível; 
Ele é visível como o essencial é 
invisível aos olhos. Ele se revela 
nos passos. Uma presença re-
veladora. 

A “Ascensão do Senhor ao céu, 
enquanto inaugura uma nova 
forma de presença de Jesus 
no meio de nós, pede-nos para 
ter olhos e coração para o en-
contrar, para o servir e para o 
testemunhar aos outros. Trata-
-se de ser homens e mulheres 
da Ascensão, ou seja, busca-
dores de Cristo pelas sendas 
do nosso tempo, levando a sua 
palavra de salvação até aos con-
fins da terra. Neste itinerário, 
encontramos o próprio Jesus 
nos irmãos, sobretudo nos mais 
pobres, em quantos sofrem na 
própria carne a dura e mortifi-
cadora experiência de antigas e 
novas pobrezas. Assim como ini-
cialmente Cristo Ressuscitado 
enviou os seus apóstolos com a 
força do Espírito Santo, também 
hoje Ele nos envia, com a mesma 
força para dar sinais concretos 
e visíveis de esperança. Porque 
Jesus que nos dá a esperança, 
foi elevado ao céu, abriu as 
portas do céu e a esperança 
que nós para lá iremos.” (Papa 
Francisco)

Na cidade da escuta e dos 
olhos novos, vemos Jesus Cristo 
subir ao céu; suba também com 
ele o nosso coração! Subiu aos 
céus a nossa humanidade em 
Cristo, suba no coração nossos 
desejos, nossos amores, nossa 
esperança.

Arcebispo de Manaus

Nova presença

PROBLEMAS PATOLÓGICOS CAUSADOS 
PELO USO EXCESSIVO DA INTERNET.

Jean Mark Lobo

O vício em Internet ou computa-
dor é o uso excessivo dos mesmos. 
A última edição do Manual Diag-
nóstico e Estatístico de Transtor-
nos Mentais (DSM-V) realmente 
o inclui como um transtorno que 
requer de mais estudos e pesqui-
sas que aprofundem mais sobre 
o assunto. Em uma publicação 
no site do Centro Nacional de In-
formações sobre Biotecnologia, o 
estudo, conduzido pelo Departa-
mento de Psiquiatria de Adultos da 
Universidade Médica da Polônia, 
mostrou que o vício em internet 
era considerado bastante popular 
e comum entre os jovens. Na verda-
de, atualmente, uma em cada qua-
tro crianças é viciada em Internet. 
Esta é uma estatística alarmante 
que precisa ser abordada o mais 
rápido possível.

Você consegue imaginar a sua 
vida sem computador e smar-
tphone? Difícil, né? É inegável o 
papel protagonista da tecnologia 
em todas as esferas da vida nas 
últimas décadas. E o ano de 2022 
já traz dados que comprovam que 
esse crescimento de consumo só 
tende a aumentar. Um relatório 
publicado anualmente pela Hoot-
suite em parceria com a We Are 
Social, aponta que, apenas no co-
meço deste ano, o tempo que um 
usuário permanece online já é de 
quase 7 horas diárias (6 horas e 
58 minutos), um crescimento de 
4% em relação a 2021. 

Se você nunca refletiu sobre 
como estar conectado a todo 
momento pode estar impactando 
a sua saúde, conheça 7 doenças 
provocadas pelo uso excessivo  
da tecnologia:

Nomofobia
Esta fobia refere-se ao medo 

irracional a distanciar-se do ce-
lular ou de qualquer outro dispo-
sitivo eletrônico, em outras pala-
vras, a nomofobia relaciona-se a 
um tipo de dependência ou vicio 
digital. A origem do termo “no-
mofobia” encontra-se em 2008, 
sendo citado pela primeira vez 
em um artigo do UK Post Office, 
ao abreviar a expressão “no-
-mobile”. Como consequência 
desta patologia, destaca-se as 
dificuldades de interação social 
e comunicação. 

Efeito Google
Mudança neurológica direta-

mente relacionado à dificuldade de 
retenção de memória, a consequ-
ência do fácil acesso a informações 
graças ao avanço tecnológico não 
lembra ou não sabe algo, então 
pergunta ao Google.   O efeito Goo-
gle nasce devido a uma adaptação 
neurológica, fazendo com que o 
cérebro execute a retenção de 
informação na memória de forma 
menos acentuada, e a tendencia 
é memorizarmos cada vez menos.  

Síndrome do Toque Fantasma
O conceito teve a sua origem no 

livro “iDisorder”, do autor Dr. Larry 
Rosen, renomeado psicólogo, no 
qual o mesmo classifica esta pato-
logia como uma das mais regulares 
na nossa era da tecnologia. Esta 
síndrome faz referência a quando 
o cérebro faz com que o paciente 
sinta que o seu aparelho móvel está 
vibrando no seu bolso, sendo que 
o dispositivo não se encontra ali.  

Transtorno do sono
Muitas pessoas utilizam os seus 

dispositivos móveis com a intenção 
de relaxar e adormecer com mais 
facilidade, no entanto, a grande 
maioria desconhece o fato de que 
as luzes e sons emitidos pelo apa-
relho deixam o corpo em estado 
de alerta, fazendo com que o or-
ganismo produza menos melato-
nina (hormônio responsável pela 
sensação de sono), resultando no 
efeito contrário ao esperado.

Problemas na coluna
Realizar a típica inclinação da 

cabeça para utilizar o aparelho 
celular parece um ato inofensivo, 
porém esta ação aplica um peso 
que ultrapassa o limite que pode 
ser suportado pelo pescoço, mo-
dificando assim a linha de força de 
carga da coluna. Para termos uma 
boa ideia do que isto significa, a 
nossa coluna cervical suporta em 
média até 6kg, com o citado ato 
de inclinação, exerce-se até 27kg 
aproximadamente, dependendo 
do nível da inclinação. Este ex-
cesso de carga aplicado na área 
pode resultar em fadiga muscular, 
sérios danos aos discos da coluna 
cervical, formigamento e diversos 
níveis de dor.

Perda auditiva
Graças ao desenvolvimento tec-

nológico dos últimos anos, os fones 
de ouvido estão sendo aprimora-
dos cada vez mais nos quesitos de 
potência e recursos. Sem embargo, 
o uso regular de volume alto é 
um dos mais comuns responsáveis 
pela perda auditiva dos usuários 
de dito produto. Segundo a OMS 
(Organização Mundial da Saúde), 
aproximadamente, a metade dos 
jovens ao redor do mundo fazem 
uso do fone de ouvido em volu-
mes seriamente prejudiciais aos 
tímpanos.

Alteração na visão
A consequência do esforço 

aplicado para e visualizar telas 
de pequenas dimensões, os olhos 
dos mais intensos usuários estão 
apresentando problemas para en-
xergar em lugares mais extensos. 
O que acontece é uma “pseudo-
miopia”, a causa da intensa contra-
ção muscular exercida pelos olhos 
quando submetidos a esforços 
por longos períodos de tempo. As 
consequências não estão limitadas 
à esta eventual falsa miopia, po-
dendo provocar também irritação, 
ardência e cansaço de vista

O maior segredo para usar a 
tecnologia de forma que beneficie 
sem prejudicar o corpo é a mode-
ração. Sendo necessário optar por 
nenhuma medida drástica, apenas 
mudar alguns hábitos para evi-
tar essas patologias ou diminuir 
os efeitos já sentidos. Como por 
exemplo:

•Silencie o aparelho móvel du-
rante atividades que requerem 
maior atenção.

•Evite o uso de dispositivos ele-
trônicos perto da hora de dormir.

•Reduza o seu tempo de uso.
•Desative as notificações.
•Realize pausas periódicas para 

alongar o corpo.
Essas informações apontam 

como a relação com a tecnologia 
está cada vez mais próxima e 
acelerada, sem sinais de que vá 
diminuir. No entanto, embora to-
das essas funções simplifiquem a 
comunicação, diminuam espaços 
e disponibilizem muitas formas 
de entretenimento, essa conexão 
a todo momento tem um preço 
grande e muitas vezes sem volta.

Analista em Redes de Computadores - Professor do Centro Universitário Fametro
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Governo repassa R$ 3,6 milhões 
a Rio Preto através de convênio
O valor é referente à 
primeira parcela de 
dois convênios firma-
dos, via UGPE, para a re-
cuperação do sistema 
viário e do Ramal ZF-7 

O Governo do Amazonas 
efetuou, nesta semana, 
o repasse de cerca de R$ 
3,6 milhões à Prefeitura 

de Rio Preto da Eva. O valor é 
referente à primeira parcela de 
dois convênios firmados em abril 
deste ano, entre o governador 
Wilson Lima e o prefeito Ander-
son Souza, para a recuperação 
do sistema viário da sede do 
município e do Ramal ZF-7.

Os convênios, um no valor de 
R$ 7,8 milhões e outro de R$ 10,2 
milhões, estão sendo executados 
pela Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE).

De acordo com o coordenador 
executivo da UGPE, engenheiro 
civil Marcellus Campêlo, com as 
parcelas liberadas a Prefeitura 
já pode licitar e dar ordem de 
serviço para início das obras. “São 
obras importantes para a popu-
lação do município, pois se trata 
do sistema viário da cidade e de 
um ramal importante para a pro-
dução agrícola. Estamos dando 
celeridade aos processos e tão 
logo seja feita a prestação de 
contas, as outras parcelas vão 
sendo liberadas”, afirmou.

Para o convênio que vai per-
mitir a recuperação do sistema 
viário, o Estado vai repassar R$ 
7,7 milhões e R$ 157 mil será 
a contrapartida da Prefeitura. A 
primeira parcela repassada foi de 
R$ 1,5 milhão. Já o convênio para 
a recuperação do ramal ZF-7 tem 
investimento de R$ 10 milhões do 
Estado e R$ 216 mil do Município. 
A primeira parcela repassada foi 
de R$ 2,1 milhões.

DivULGAçãO

Desde novembro do ano passado, já foram repassados R$ 221,8 milhões referentes aos convênios firmados ou em trâmite, via UGPE, com 36 municípios
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A Prefeitura de Manaus re-
alizou o i Simpósio Munici-
pal para o Enfrentamento da 
Mortalidade Materna, nesta 
semana, com intuito de pro-
mover uma reflexão sobre o 
cenário atual, capacitar os 
profissionais de saúde e de-
senvolver novas estratégias 
que contribuam para a redu-
ção desses índices. O evento 
foi promovido pela Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa), 
no auditório da maternida-
de Doutor Moura Tapajós, na 
zona Oeste. 

A subsecretária de Gestão 
da Saúde da Semsa, Aldeniza 
Araújo de Souza, informou que 
o evento inédito dá visibilidade 
às discussões sobre o tema, e 
possibilita o compartilhamen-
to de conhecimento e vivên-
cias entre diversos profissio-
nais. Neste sábado, 28/5, são 
celebrados o Dia internacional 
de Luta pela Saúde da Mulher 
e o Dia Nacional de Redução 
da Mortalidade Materna.

“A Atenção Primária é a por-
ta de entrada para o sistema 
de saúde, que realiza o pré-
-natal, um conjunto de medi-
das fundamental para que as 
mulheres tenham gravidez e 
parto sadios. A secretaria tam-
bém adota outras ferramentas 
para promover a saúde des-
sas mulheres, como telemo-
nitoramento, capacitação das 
equipes, educação em saúde e 
ampliação de outros serviços. 
Nós precisamos acreditar que 
sempre é possível melhorar, e 
por isso a necessidade de fazer 
essa reflexão”, disse.

Conduzindo uma das pa-
lestras do simpósio, a chefe 
do Núcleo de investigação de 
Óbito da Semsa, Aline Nery de 
Albuquerque, explicou que a 
mortalidade materna é a mor-
te evitável de uma mulher du-
rante a gravidez ou até 42 dias 
após o término da gestação. As 
causas incluem questões re-
lacionadas à vulnerabilidade 
social e às políticas públicas 

de saúde.
“A gravidez é um processo 

natural, mas ocasiona inúme-
ras mudanças físicas e psico-
lógicas na vida da mulher, e 
por isso sempre é classifica-
da de risco, seja baixo, médio 
ou alto. Por isso, as unidades 
de saúde estão sempre for-
talecendo a atenção especial 
que esse grupo demanda, para 
identificar qual o risco dessa 
gestação, e disponibilizar o 
acompanhamento adequado 
às usuárias”, afirmou.

O i Simpósio Municipal para 
o Enfrentamento da Mortali-
dade Materna também teve 
como palestrantes a sub-
secretária de Políticas para 
Mulheres e Direitos Huma-
nos da Secretaria Municipal 
da Mulher, Assistência Social 
e Cidadania (Semasc), Graça 
Prola, e a professora douto-
ra da Faculdade de Medici-
na da Universidade Federal 
do Amazonas (Ufam), ione  
Rodrigues Brum.

SAÚDE

Prefeitura fortalece estratégias para redução de mortalidade materna

 A Prefeitura de Manaus segue fortalecendo o setor de saúde

Desde novembro do ano pas-
sado, já foram repassados R$ 
221,8 milhões referentes aos con-
vênios firmados ou em trâmite, 
via UGPE, com 36 municípios do 
interior e a capital, Manaus.

Ainda nesta semana, o gover-
nador Wilson Lima também as-
sinou convênios na ordem de 
R$ 2 milhões para os municípios 
de São Paulo de Olivença, Novo 
Airão e Anamã. 

“A gente segue nesse trabalho 
de diálogo, de parceria, com todos 
os prefeitos que estão dispostos a 
fazer essa união em prol do povo 

do Amazonas”, disse o Wilson 
Lima ao destacar a importância 
dos convênios para solução de 
problemas enfrentados pelos 
municípios. 

Para São Paulo de Olivença foi 
assinado um termo para aquisi-
ção de 50 motores estacionários 
de 5.5HP acoplados com rabe-
tas e 42 roçadeiras motorizadas, 
que vão auxiliar nas atividades 
de produção agropecuária, pes-
queira e florestal dos produtores 
rurais do município. O valor do 
investimento é de R$ 150.400. 
O convênio foi assinado com o 

prefeito Nazareno Souza Martins.
Em Novo Airão, o convênio assi-

nado com o prefeito Frederico Jú-
nior é para construção do Parque 
Pinheiral, um investimento de R$ 
679.130,95, sendo R$ 668.470,14 
oriundos do Governo do Estado e 
R$ 13.642,19 de contrapartida da 
prefeitura do município.

Com uma área total de 5014 m², 
o parque contará com passeio 
público; estacionamento; área de 
recreação com escorregadores 
metálicos, playgroud em madei-
ra com balanço e escorregador; 
carrossel; academia ao ar livre; 

balanço duplo e equipamento de 
rotação tripla; mobiliário e paisa-
gismo. A construção do Parque 
Pinheiral proporcionará à po-
pulação um local de caminhada 
ao ar livre, promovendo saúde e 
bem-estar

Com Anamã, o convênio é para 
a construção de pavimento rígido 
na Comunidade do Arixi. O in-
vestimento é de R$ 1.846.057,77, 
sendo R$ 1.809.136,61 oriundos 
do Estado e R$ 36.921,16 de con-
trapartida da prefeitura. O termo 
foi assinado pelo prefeito Chico 
do Belo.
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Bolsonaro cresce em
pesquisa da XP/Ipespe 

O presidente Jair 
Bolsonaro (PL) teve 
crescimento de dois 
pontos percentuais

APesquisa XP/Ipespe 
divulgada na última 
semana (27) aponta o 
ex-presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva (PT) como líder 
na corrida presidencial, com 
45% das intenções de voto. 
Em segundo lugar, aparece o 
presidente Jair Bolsonaro (PL), 
com 34%.

Em relação à última pesquisa 

      A incidência de casos de An-
siedade cresce vertiginosamente no 
mundo e uma de suas espécies vem a 
ser a Fobia Social ou também chama-
da Ansiedade Social caracterizada 
entre, outras manifestações, como a 
incapacidade em lidar com situações 
sociais com desconhecidos gerando 
evidenciado desconforto emocional, 
medo e nervosismo.

   Entre os principais sintomas 
destacamos o medo de interagir, 
medo de passar constrangimento 
demonstrando insegurança ou an-
siedade, medo de ser colocado em 
evidência em um encontro social, 
afetivo  ou profissional, receio de 
expressar sua autêntica opinião, ten-
dência ao isolamento  entre muitos 
outros sintomas comportamentais 
os quais, invariavelmente, ensejam 
o aparecimento de sintomas físi-

cos ressaltando aqui a respiração 
ofegante, taquicardia, náuseas, de-
sorientação e rubor de face entre 
outros tantos. 

   A Fobia Social manifesta-se 
através de receio em ser avaliado 
negativamente pelas outras pesso-
as no convívio social ou seja, nos 
deparamos efetivamente com uma 
imagem negativa sobre si mesmo 
com excessiva autocrítica e notória 
impressão de que os outros estão 
sempre lhe percebendo de forma ne-
gativa preferindo o isolamento como 
modelo de segurança emocional e 
o que é pior, se acostumando com 
tal afastamento social e seu conse-
quente prejuízo psíquico.

   A autocrítica, portanto, no trans-
torno de Ansiedade Social assume 
proporções danosas no sentido da 
auto percepção disfuncional eviden-

ciando distorções nos pensamentos 
tais como a inadequação social, sen-
timento de inferioridade e desprezo 
por si mesmo.

  Tal distúrbio, em sua gênese, com-
preende a junção de vários fatores 
entre os quais o ambiente onde o su-
jeito está inserido, fatores genéticos, 
o meio favorável ou não ao seu bom 
desenvolvimento infantil, a escola, os 
traumas, a educação mais ou menos 
rigorosa, os estímulos recebidos, a 
família, enfim, as experiências posi-
tivas ou negativas vivenciadas desde 
a infância até a fase adulta. 

   Os prejuízos decorrentes da falta 
de tratamento adequado são norte-
ados pelos prejuízos nos relaciona-
mentos afetivos e interpessoais, o 
isolamento, insegurança emocional 
e afastamento das boas oportuni-
dades da  vida.

   Sendo assim, diante do impacto 
que tal fobia exerce sobre a saúde 
mental e o bem estar há necessidade 
de reconhecer que o problema existe 
e que a busca por soluções se faz 
necessária cabendo aqui algumas 
dicas, tais como, acreditar em si 
mesmo destacando suas qualidades 
pessoais, reforçar os pensamentos 
positivos, enfrentar os medos grada-
tivamente, evitar a auto-crítica ex-
cessiva, praticar esportes relaxantes, 
evitar amizades negativas, fugir da 
rotina e aceitar elogios construtivos 
e se possível e necessário sessões 
eficazes de psicoterapia as quais 
permitem trabalhar os pensamentos 
disfuncionais ( distorções da rea-
lidade) normalmente evidenciados 
em tal distúrbio psíquico permitindo 
uma vida de superação, pertenci-
mento e felicidade.

DIVULGAÇÃO
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Bolsonaro já realiza trabalho de pré-campanha em diversos eventos evangélicos no país 

do instituto, divulgada em 20 
de maio , Lula oscilou um ponto 
para cima, passando de 44% para 
45%. Bolsonaro também oscilou 
dois pontos para mais, dentro da 
margem de erro de 3,2%, passan-
do de 32% para 34%. 

Depois, aparecem os nomes 
do ex-ministro Ciro Gomes 
(PDT), com 8%; e da senadora 
Simone Tebet (MDB), com 3%. O 
deputado federal André Jano-
nes (Avante) e o ex-governador 
de São Paulo João Doria (PSDB) 
estão empatados, com 2%. 

Doria, no entanto, anunciou 
a desistência da pré-candida-
tura na última segunda (23)  
devido à falta de apoio político 

tos somam 3%. Já os indecisos, 
representam 2% dos eleitores. 

Base eleitoral 
O presidente Jair Bolsonaro 

esteve em Manaus neste final 
de semana para participar da 
Marcha Para Jesus, convidado 
pelo deputado federal Silas Câ-
mara (Republicanos). 

 Esta foi a segunda Mar-
cha Para Jesus que Bolsonaro 
participa em uma semana. Em 
busca da reeleição, o presiden-
te tem nos evangélicos um dos 
principais pilares de sustenta-
ção da sua base eleitoral, além 
da classe policial e conserva-
dores de modo geral. 

do partido. Em discurso, o ex-
-governador afirmou que ia se 
retirar da disputa por acreditar 
que a cúpula da legenda esco-
lheria outro nome com mais 
aderência interna.

Segundo a pesquisa, apesar de 
terem sido citados, Pablo Mar-
çal (Pros), Felipe d’Avila (Novo), 
Vera Lúcia (PSTU), Eymael (DC), 
Luciano Bivar (União Brasil) e 
Sofia Manzano (PCB) não pon-
tuaram, já que as intenções não 
chegaram a 1%. Leonardo Pé-
ricles (UP) consta na lista de 
nomes, mas não foi citado por 
nenhum entrevistado.

Brancos, nulos ou que não vo-
tariam em nenhum dos candida-

Lira sugere que 
Governo ‘deixe’ 
a Petrobras 

PRIVATIZAÇÃO

O presidente da 
Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), avaliou nes-
ta sexta-feira, 27, ser 
inadequado iniciar o 
processo de privatiza-
ção da Petrobras, su-
geriu que o governo 
venda a participação 
das ações da empresa 
sob controle do Banco 
Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social (BNDES) e dei-
xe o controle acionário 
na petroleira. “Ele (go-
verno) poderia vender 
as ações que tem no 
BNDES, em torno de 
14%, e deixaria de ser 
majoritário”, afirmou o 
presidente da Câmara 
durante entrevista à 
Rádio Bandeirantes.

Lira sugeriu que a 
operação seja feita por 
um projeto de lei, ou 
após “uma discussão 
mais aprofundada”. 
“Ou a gente privatiza 
essa empresa, ou a 
gente toma medidas 
mais duras.” 

Para o deputado, a 
empresa se protege 
“no fato de o governo 
ser majoritário para 
não pagar o desgaste 
da sua inação, dessa 
sua falta de sensibi-
lidade”.

Segundo Lira, se o 
governo deixar de ser 
o acionista majori-
tário, ele “tiraria das 
suas costas essa res-
ponsabilidade da fal-
ta de sensibilidade da 
Petrobras”, disse.

Sobre a disparada 
nos preços dos com-
bustíveis, o presiden-
te da Câmara voltou a 
citar exemplos de pe-
troleiras que, segundo 
ele, “têm tido a sensibi-
lidade de abrir mão de 
parte dos seus lucros 
abusivos para, ou ban-
car subsídio direto, ou 
congelar seus preços, 
ou fazer algum ato di-
reto para a população”.
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O deputado estadual 
conversou com o Em 
Tempo sobre as mo-
tivações que o leva-
ram para tentativa de 
vaga na Câmara, seus 
projetos na Aleam e 
muito mais

Divulgação

Nesta edição de ‘Com a 
Palavra”, a equipe do Em 
Tempo conversou com o 
deputado estadual Saullo 

vianna. Ele é pré-candidato a 
deputado federal e durante a 
entrevista comentou sobre seus 
planos políticos, sua visão acerca 
da situação econômica do ama-
zonas e projetos na assembleia 
legislativa do Estado.. 

amazonense de Parintins, foi 
eleito deputado estadual em 
2018, na sua estreia na política. 
Saullo é conhecedor do interior 
e busca a melhoria da qualidade 
de vida dos moradores da região 
do baixo amazonas, além de ser 1º 
vice-líder da base do governador 
wilson lima na aleam. 

Confira a entrevista:
Primeiramente, gostaria que 

o senhor comentasse sobre as 
eleições deste ano, o que o mo-
tiva a se eleger como deputado 
federal? 

 “Tive a oportunidade duran-
te esses três anos e meio de 
mandato, de conhecer todo o 
amazonas. visitei os 61 municí-
pios do interior e estou sempre 
presente nos bairros de Manaus. 
assim, eu pude conhecer a reali-
dade e as necessidades de toda 
a população, principalmente do 
homem e mulher do interior: a 
questão da falta de investimen-
tos na saúde, educação e infraes-
trutura. algumas problemáticas 
do interior devem ser tratadas 
na esfera federal, com investi-
mentos maiores. Por exemplo, a 
questão do lixões a céu aberto, 
no Estado somente Manaus tem 
tratamento adequado para esse 
tema. a água potável também, 
que nem sempre recebe a dis-
tribuição e tratamento que deve 
ser feito. apesar de vivermos na 
maior bacia hidrográfica do mun-

do, não temos água de qualidade 
principalmente no interior”.

Filho de Parintins, como de-
putado estadual, a sua bandeira 
sempre foi voltada às necessida-
des da população do interior e do 
Baixo Amazonas. Quais projetos 
você desenvolveu para a melho-
ria da qualidade de vida dessa 
parcela da população?

“a marca do nosso mandato é 
a questão da presença constante 
nas cidades do interior e nos bair-
ros da capital. Mesmo durante 
a pandemia, não deixamos de 
estar presentes. Com isso, con-
seguimos uma relação próxima 
com as pessoas, entendendo as 
necessidades e ajudando com o 
desenvolvimento da população 
interiorana. Na cidade de Parin-
tins, por exemplo, fizemos vários 
investimentos na área da educa-
ção e destinei 100% da minhas 
emendas parlamentares, além 
de projetos de lei voltados para 
a questão da defesa da mulher, 
cultura, de inclusão para PCDs, 
crianças com Síndrome de Down 
e autistas”.

O senhor foi eleito pelo Par-
tido Popular Socialista (PPS), 
atualmente Cidadania, mas re-
centemente saiu da sigla e ofi-
cializou a sua filiação ao partido 
União Brasil. O que o levou a sair  
do PPS?

“a regra para a eleição de 2022 
mudou e esse novo formato obri-
ga que os partidos tenham a 
formação de chapas competi-
tivas para que seja buscada a 
viabilidade eleitoral. o fortaleci-
mento das chapas é que vai dar 
a condição de um determinado 
candidato, nos cargos proporcio-
nais, de buscar a eleição. visando 
ao fortalecimento do partido e o 
ingresso do governador Wilson 
lima, o união Brasil nos motivou 
a se filiar formando uma chapa 
bem forte, pelo partido ser o 
maior do Brasil. Com certeza o 
partido vai eleger, no mínimo, 
dois deputados federais e cin-
co deputados estaduais. É um 
partido forte no Estado que se 
organizou internamente em for-
mar chapas e isso foi o que me 
levou a concorrer esse pleito de 
2022 pelo união Brasil”.

O senhor é membro da base 
aliada do governador Wilson 

Lima, além de ser o 1º vice-líder 
do governo na casa Legislativa. 
Como tem sido esse trabalho em 
conjunto com o Governo?

“o governador Wilson lima é 
novo não apenas na idade, mas 
também na política. Desde o iní-
cio do mandato, o governador 
começou a estabelecer uma re-
lação com todos os poderes e, 
principalmente, com o legislativo. 
o partido dele não elegeu depu-
tados em 2018 e desde o início de 
2019 viemos criando uma relação. 
Por conta da falta de relação, o 
começo do governo foi bastan-
te conturbado, mas as pautas 
importantes para o Estado do 
amazonas foram sendo tratadas. 
Hoje o governador tem uma base 
forte e consolidada dentro da as-
sembleia legislativa. o trabalho 
de 1º vice-líder é voltado para as 
defesas das pautas do governo 
na aleam, mas também é uma 
função de articulação política”.

Há pouco tempo o senhor ale-
gou que a eleição deste ano é a 
mais importante dos últimos 40 
anos. Por qual motivo o senhor 
defende esse posicionamento?

“a eleição de 2018 foi marcada 
pela renovação no amazonas e 
no Brasil. Muitas pessoas de fora 
da política e um presidente que 
nunca tinha se candidatado a um 
cargo a nível nacional participa-
ram da eleição. Era um desejo da 
população buscar novos nomes 
e pessoas de fora da política 
para poder representá-la. Essa 
eleição de 2022 aqui para o ama-
zonas tem um conceito diferente. 
Parece que da última eleição até 
essa já se passaram 20 anos e eu 
digo que é a mais importante dos 
últimos 40 anos, pois o eleitor vai 
ter a oportunidade de decidir se 
vamos continuar avançando ou 
se vai querer voltar no tempo”.

o popular Jailson Coelho per-
gunta: Deputado, sobre a questão 
do diesel, o que você vai fazer para 
o incentivo das embarcações? 

o passageiro está achando a 
passagem muito cara e não sabe 
que, por trás disso, há a questão 
do aumento dos combustíveis.

“Hoje o brasileiro sofre com a 
questão da alta dos combustíveis, 
que é um dos produtos que mais 
subiram de preço. a cada semana 

o valor dos combustíveis sofre 
algum reajuste. isso acontece 
por conta da política de preços 
da Petrobrás, que mudou a forma 
de compor o preço dos com-
bustíveis. antes era composto 
pelo custo de produção e mais 
uma margem de lucro, agora a 
Petrobrás incluiu a questão do 
preço internacional dos combus-
tíveis. Com o dólar alto, isso re-
flete no preço dos combustíveis 
e tem influenciado diretamente 
em vários setores do comércio 
brasileiro”.

O popular Altair Ribeiro per-
gunta: Além da Zona Franca de 
Manaus (ZFM), qual outro pro-
jeto que existe para o desenvol-
vimento econômico no Estado?

“a Zona Franca é um mode-
lo de desenvolvimento regional 
que, há mais de 50 anos, ajuda 
a desenvolver o amazonas, por-
tanto ela é inegociável. Não pre-
cisamos abrir mão da ZFM para 
que possamos investir em outras 
matrizes econômicas, como por 
exemplo a questão da mineração. 
inclusive, temos uma planta de 
potássio em autazes e hoje, por 
conta da guerra da ucrânia com 
a Rússia, os fertilizantes, que 
tem o mineral como matéria-
-prima, tiveram alta no preço. 
É importantíssima essa questão 

de podermos destravar esse co-
mércio e teremos outra matriz 
econômica para o amazonas. a 
questão do turismo de pesca 
também é uma alternativa nos 
municípios do interior, ou seja, 
investimentos de infraestrutura 
nessas cidades pode fazer que 
isso se expanda”.

Sobre o seu mandato como 
deputado estadual, quais ações 
e projetos que o senhor gostaria 
de destacar para que a população 
amazonense conheça mais sobre 
os seus feitos?

“ao longo desses três anos e meio, 
destinamos quase R$ 30 milhões de 
emendas parlamentares que chegam 
em alguns lugares onde o poder pú-
blico demoraria para chegar e tam-
bém os projetos de lei, incluindo o 
que dá a isenção do imposto sobre 
a Propriedade de veículos automo-
tores (iPva) para pais e responsáveis 
de PCDs, pessoas com Síndrome de 
Down ou autistas. Esse é um projeto 
de lei construído por meio de reuniões 
com pais que lutam por essa causa 
da inclusão. o projeto foi aprovado 
pela aleam e sancionado pelo gover-
nador Wilson lima. os pais e respon-
sáveis podem buscar na Secretaria 
do Estado da Fazenda do Estado 
do amazonas (Sefaz) e apresentar a 
documentação exigida para que seja 
beneficiado com a isenção”.

Divulgação

o deputado estadual ressalta seu compromisso com o interior do amazonas

SAULLO VIANNA

 Durante a entrevista, Saullo vian-
na comentou suas ações na as-
sembleia legislativa do amazonas 
e parceria com o governo Estadu-
al para melhorias no interior

‘A marca do nosso mandato é a 
presença no interior’, diz Vianna
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Dia Mundial da Energia incita 
protestos de famílias de Manaus 
Na semana da data 
que exalta a principal 
fonte de energia do 
mundo, moradores da 
área rural de Manaus 
lamentam mau serviço

Gabriela Brasil

Mesmo com a proximi-
dade do Dia Mundial 
da Energia Elétrica, 
celebrado neste do-

mingo (29), o acesso à fonte de 
energia ainda é um problema que 
afeta diversas famílias de comu-
nidades do Amazonas. Conforme 
moradores do Lago do Paraná 
da Eva, área rural de Manaus, 
as quedas de energia elétrica 
são constantes, o que dificulta 
a realização de atividade básicas 
diárias.

Um dos moradores do Lago Pa-
raná da Eva, Janilson dos Santos 
de Souza, de 56 anos, denunciou 
ao Em Tempo que há anos a região 
sofre toda semana com quedas 
de energia elétrica.

Problema no cotidiano
Segundo o agricultor, que vive 

na comunidade há 35 anos, as 
quedas se tornaram mais fre-
quentes desde que houve mu-
dança no fornecimento de luz, 
administrada pela concessioná-
ria Amazonas Energia. Anterior-
mente, a energia elétrica vinha 
do município de Itacoatiara (dis-
tante a 270 quilômetros de Ma-
naus). Porém, nos últimos anos, 
o fornecimento de energia para o 
Lago do Paraná da Eva é oriundo 
da capital amazonense.

“Então, a gente tem uma difi-

MANAUS TURISMO

Em média, a comunidade enfrenta de dois a três dias inteiros sem energia elétrica, interrompendo atividades do cotidiano

Serviço insuficiente
De acordo com Janilson, os 

moradores do Lago do Paraná 
da Eva já procuraram a empresa 
Amazonas Energia para relatar 
os constantes casos de queda 
de energia na região. Porém, o 
serviço da empresa é realiza-
do por apenas três funcionários 
que não conseguem atender as 
demandas locais.

“Por exemplo, se quebrar um 
poste, três pessoas não vão con-

seguir levar um novo poste até 
lá. Assim, tem que reunir os mo-
radores, que perdem um dia de 
trabalho para ir limpar a área, 
para abrir caminho e carregar o 
poste. Alguns postes ficam longe, 
então os funcionários Amazonas 
Energia passam muitos dias para 
encontrar onde é o problema”, 
alega o morador.

O agricultor também ressalta 
que pela assistência insuficiente 
dos poucos funcionários dispo-

níveis da concessionária, alguns 
moradores buscam solucionar os 
problemas por conta própria. Po-
rém, como consequência, houve 
inúmeros acidentes.

“Ano passado aconteceu com um 
comunitário daqui. Ele e outras pes-
soas formaram uma equipe para 
tentar resolver o problema de um fio 
que estava quebrado. Então acon-
teceu o acidente, com ele tocando 
no fio e vindo a óbito”, relembra  
o agricultor.
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Decisão judicial quer retirada 
de flutuantes do Tarumã-Açú

Orla do São Jorge recebe  
limpeza da Prefeitura

DIVULGAÇÃO/ABARÉ

O Tarumã-Açu viu saltar de 40 flutuantes, em 2001, para 900, em 2022

Os flutuantes do Taru-
mã-Açu devem ser retira-
dos nos próximos dias em 
razão de decisão judicial. 
Entes públicos e órgãos 
de fiscalização têm até 
dez dias para apresentar 
estrutura necessária para 
a retirada dos flutuantes 
sem licenciamento am-
biental na região.

A decisão foi tomada em 
reunião, nesta sexta-feira 
(27), no Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC). 
O chefe da Procuradoria do 
Meio Ambiente (PMA), pro-
curador do Estado Daniel 
Pinheiro Viegas, participou 
da reunião.

Coordenado pela Secre-
taria Executiva Adjunta de 
Planejamento e Gestão 
Integrada de Segurança, o 
plano de ação visa cumprir 
decisão da juíza Etelvina 
Lobo Braga, da Vara do 
Meio Ambiente e Questões 
Agrárias (VEMAQA).

retirada limPeza

No último dia 9 de maio, 
durante audiência pública 
presidida pela magistrada, 
ficou estabelecido que os 
entes públicos e órgãos 
de fiscalização deveriam 
apresentar o plano de ação, 
em um prazo de 30 dias.

“Considerando que não 
há mais prazo para os flu-
tuantes se regularizarem 

junto a Marinha e ao Ipaam, 
toda essa situação já está 
consolidada. Então, na pró-
xima etapa, cada órgão vai 
apresentar a sua estrutura 
para elaboração do plano 
de retirada desses flutuan-
tes”, explicou o procurador 
Daniel Viegas.

Ele adiantou que será 
preciso solicitar e verifi-

car a possibilidade de a 
juíza autorizar um pedido 
para prorrogar, por mais 
30 dias, a apresentação do 
relatório de planejamento, 
em razão da alta demanda 
nos órgãos nesse período.

Histórico
O aumento do número 

de flutuantes na região foi 
alvo da Ação Civil Pública 
do Ministério Público do 
Estado (MP-AM) em 11 de 
setembro de 2001 e sen-
tenciada pelo juiz Adalber-
to Carim Antonio, em 26 de 
novembro de 2004.

Com mais de 20 anos 
de tramitação do processo, 
o Tarumã-Açu viu saltar 
a quantidade de flutuan-
tes de 40, em 2001, para 
900, em 2022. Desse total, 
apenas 90 teriam registro 
junto a Marinha, segundo 
representante da institui-
ção presente na reunião 
no CICC.

A orla do bairro São 
José, localizado na Zona 
Oeste de Manaus, re-
cebeu uma limpeza por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp). A secretaria 
possui uma médida diária 
de 35 toneladas de lixo re-
colhido em igarapés e rio 
da capital amazonense. A 
ação foi realizada nesta 
sexta-feira (27).

O secretário da Se-
mulsp, Altervi Moreira, 
acompanhou os servi-
ços e falou sobre a ação 
de limpeza.

“Todo este lixo que vem 
parar aqui no igarapé do 
São Jorge, vem lá do 
Mindu e o trabalho de 
limpeza nos igarapés não 
para. Estamos chegando 
na Semana do Meio Am-
biente, mas nós cuidamos 
todos os dias, dos nossos 
rios e igarapés que são 
prioridades na gestão do 
prefeito David Almeida”, 
observou Altervi.

O subsecretário de 

Operações, José Rebou-
ças, fez um apelo para 
que as pessoas evitem 
jogar resíduos nos rios e 
igarapés da cidade. 

“É constante a quanti-
dade de lixo jogado nos 
igarapés que acabam che-
gando em nosso rio Negro 
e nós estamos trabalhan-
do para evitar que chegue 
até lá. Temos que cuidar da 
nossa cidade”, comentou o 
subsecretário.

Nesta semana, além 
dos trabalhos nas orlas, 
a Semulsp intensificou as 
ações em rios e igarapés. 
No igarapé do Passarinho, 
na Zona Norte, equipes 
atuam na capina, limpeza, 
poda de árvore e recolhi-
mento de lixo.

Trabalho semelhante 
também ocorre na Ma-
naus Moderna e na Pa-
nair. Na sequência, ou-
tras áreas da cidade serão 
atendidas. A ideia é que 
mais toneladas de lixo 
sejam retiradas das or-
las dos bairros da capital. 

culdade muito grande quando vai 
embora a energia. Não existe uma 
semana que a gente passa com a 
energia completa. Toda semana 
falta energia”, conta Janilson.

Em média, a comunidade en-
frenta de dois a três dias in-
teiros sem energia elétrica. Du-
rante esses dias, atividades do 
cotidiano são interrompidas e 
escolas são prejudicadas. Além 
disso, há a perda financeira tanto 
para as residências quanto para  
os comerciantes.

“Nossa alimentação estraga e 
as merendas das escolas estra-
gam. Nossos eletrodomésticos 
são danificados e o comércio per-
de suas mercadorias. Os produto-
res também são prejudicados por 
não poderem armazenar poupa, 
queijos e outros alimentos”, diz 
o relato da comunitária Luiza 
Souza*, de 30 anos, o qual foi 
compartilhado nas redes sociais.

O relato também ressalta que 
muitos moradores têm dificulda-
de em acessar a água potável nos 
dias sem energia elétrica.

“Só temos um poço artesiano, 
onde toda a comunidade se be-
neficia, e com a falta de energia 
todos nós comunitários ficamos 
prejudicados sem água potável. 
Queremos que olhem por nós”, 
finaliza o texto da comunitária.

Durante os primeiros meses da 
pandemia da Covid-19, a falta de 
energia elétrica por parte da con-
cessionária Amazonas Energia 
também prejudicou o tratamento 
da doença de alguns moradores, 
como o uso de inaladores.

“No tempo da pandemia, todo 
mundo ficou ruim. As pessoas 
precisavam de inalador, mas não 
tinha energia para ligar o apare-
lho, então muitas pessoas pas-
saram mal. A comunidade em si 
sofreu muito”, afirma Janilson.
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Suyanne Lima 

A academia Tecfit em 
Manaus traz aos fre-
quentadores como 
grande novidade a tec-

nologia europeia Xbody, cons-
tante em um equipamento de 
eletroestimulação que possi-
bilita um treinamento mus-
cular rápido e eficaz sem a 
utilização de pesos. O método 
é atrativo  como no caso de 
Lourenço Carrieri, de 67 anos, 
diagnosticado com a doença de 
Parkinson há cinco anos.

“Senti uma melhora bem 
grande e, nos últimos anos, 
talvez em decorrência do Pa-
rkinson, eu tive muitas lesões, 
especialmente nos músculos do 
braço. Agora eu estou conse-
guindo fazer movimentos sem 
esse problema. Quando desco-
bri o diagnóstico, logo associei 
que é algo ruim, que deveria ser 
trabalhado para que a doença 
não progredisse de forma rápi-
da”, declarou Carrieri.

O professor Marco Antônio 
Nery explicou que o colete 
usado nos treinos é coberto 
de eletrodos que passam os 
estímulos ao corpo. O cole-
te tem que ser molhado para 
passar a corrente e o estí-
mulo certo. Basta vestir esse 
colete de treinamento, sobre 
uma roupa de malha especial 
feita de algodão e elastano, 
para que o aparelho, uma 
vez acionado, estimule, si-
multaneamente, cerca de 
350 músculos, se equi-
parando a duas horas de 
academia.

“Nosso resultado é 
comprovado cientifica-
mente: a cada oito sessões, o 
resultado vem. A eletro-
estimulação age na 
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Aparelho em academia ajuda 
portadores de Mal de Parkinson
Tecnologia europeia 
presente em equipa-
mento para treina-
mento sem a utiliza-
ção de pesos ajuda 
pessoas com Mal de 
Parkinson, na Acade-
mia TECFIT

jOSé AirTON

jOSé AirTON

Treinos possuem curta du-
ração e auxiliam na rotina

O aparelho consegue es-
timular, simultaneamente, 
cerca de 350 músculos

Treinos con-
tam com auxí-
lio integral dos 
professores da 
academia

quebra de moléculas de gordura 
e no tono muscular. Com oito 
sessões, a gordura vai embora, 
a retenção líquida vai embo-
ra e ganhamos tono muscular. 
Músculo forte e gordura fraca.                       
Nosso aluno Lourenço veio para 
experimentar e gostou. Após 
conversar com o médico, foi 

liberado que ele continuasse 
os treinos e em oito sessões o 
tremor dele diminuiu cerca de 
70%”, destacou Marco Antônio.

Lourenço Carrieri disse que 
sempre fez musculação, mas 
nos últimos dois anos estava 
mais difícil por conta de lesões. 
“(Praticar atividades físicas na) 

Tecfit foi uma tentativa de 
continuar fazendo sem 

esse problema e até o 
momento não acon-
teceu isso. Estou po-
dendo fazer exercícios 
sem ter problema de  

machucar”, concluiu.
A doença de Pa-
rkinson é distúr-
bio do sistema 

nervoso central que 
afeta o movimento, mui-
tas vezes incluindo tremo-
res. Danos às células nervo-
sas do cérebro fazem com 
que os níveis de dopamina 
caiam, causando os sintomas  
de Parkinson.

Alternativa para exercícios
A tecnologia da Tecfit con-

siste em exercícios praticados 
por meio de um traje especial 
para eletroestimulação mus-
cular, onde eletrodos con-
duzem impulsos elétricos de 
maneira suave e indolor para 
a superfície da pele, sobre o 
músculo que deseja estimular, 
causando contrações muscu-
lares. Com esse treinamento 

você tem todos os benefícios 
de um treinamento de 120 mi-
nutos em apenas 20 minutos. 
De acordo com professores da 
unidade, dois treinamentos por 
semana são suficientes.

Para aqueles que não gos-
tam de treinar, a tecnologia 

vem como uma alternativa. Os 
treinadores apontam que é 
“uma academia para seden-
tários”, pois se tem o mesmo 

resultado de uma academia 
convencional e pode colabo-

rar para o bem-estar dos orga-
nismos dos praticantes que tem 
aversão a treinos tradicionais,  
com pesos.

Um outro diferencial da nova 
técnica é a personalização do 
treinamento para as necessi-
dades do praticante, além é 
claro, da rapidez e praticidade 
que pode trazer para a vida dos 
adeptos, com resultados em até  
oito sessões.

O treino é indicado para maio-
res de 18 anos de idade e não 
tem um limite de faixa etária, 
podendo ser indicado até mes-
mo para idosos.

A Tecfit em Manaus fica na 
rua rio javari, 680 - Vieiralves .
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Ucrânia diz que Rússia reforça 
exército com tanques soviéticos 
Os equipamentos 
militares estariam vindo 
da península da Crimeia

O exército russo foi “refor-
çado por um batalhão de 
tanques” T-62, disse a 
administração militar da 

região de Zaporizhzhia, no leste 
da Ucrânia. O T-62 é um tanque 
que foi produzido entre as déca-
das de 1960 e 1970, no período 
da União Soviética. A inteligência 
do Ministério da Defesa do Reino 
Unido disse hoje que, “nos últi-
mos dias, a Rússia provavelmente 
transferiu tanques de 50 anos” 
que estavam armazenados.

Para os britânicos, aliados dos 
ucranianos, “os T-62, quase cer-
tamente, serão particularmente 
vulneráveis a armas antitanque”. 
“Sua presença no campo de bata-
lha destaca a escassez de equipa-
mentos modernos e prontos para 
o combate na Rússia.

”Os equipamentos militares es-
tariam vindo da península da Cri-
meia, território ucraniano que foi 
anexado pelos russos em 2014.

“A Rússia está transferindo suas 
forças. Não apenas tropas terres-
tres, mas também componentes 
aéreos e marítimos”, disse a admi-
nistração militar de Zaporizhzhia.

Se a Ucrânia destaca a chegada 
de equipamentos antigos para o 
combate, o Ministério da Defesa 
da Rússia mostrou hoje imagens 
de canhões Malka, “projetados 
para resolver tarefas especiais”, 
como “supressão e eliminação de 
postos de comando especialmen-
te protegidos, artilharia, morteiros, 
veículos blindados, áreas traseiras, 
mão de obra inimiga”. A divulgação 
acontece dois dias após a Ucrânia 
mostrar imagens de novos arma-
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Modelo do tanque T-62 utilizado no período da União Soviética 
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Polícia Federal realiza operação 
contra estudantes de medicina

Brasil tem estoque de diesel 
para menos de 20 dias

DivUlgAçãO

Ao longo das investigações, 12 pessoas foram indiciadas

A Polícia Federal (PF) 
realiza uma operação , 
em seis municípios dos 
estados do Rio de Janei-
ro e Espírito Santo, para 
desarticular um esquema 
criminoso envolvendo es-
tudantes de medicina.

De acordo com as inves-
tigações, para obter bolsas 
de estudo de 100% em uma 
faculdade do município de 
Campos dos goytacazes, 
no interior do Rio de Janei-
ro, estudantes falsificavam 
documentos para declarar 
baixa renda. 

“identificou-se, ainda, 
que uma das formas dos 
alunos se passarem por 
pessoa de baixa renda, 
eram suas inscrições no 
CadÚnico do governo fe-
deral. Com isso, além de 
receberem fraudulenta-
mente as bolsas de estu-
dos, os alunos e em alguns 
casos, os próprios pais, re-
ceberam Auxílio Emergen-

combustível fraude 

cial, derivado das ações de 
enfrentamento aos efeitos 
da pandemia de Covid-19”, 
diz a nota da PF.

Ao longo das investi-
gações, 12 pessoas foram 

indiciadas, entre alunos e 
pais. Dentre outras provas, 
foi identificado, mediante 
quebra de sigilo bancário, 
que os investigados “movi-
mentaram valores exorbi-

tantes, incompatíveis com 
pessoa que se disse des-
provida de recursos”.

“Alguns alunos são fi-
lhos de empresários e 
de médicos. Mediante a 
comprovação bancária, 
conseguimos identificar 
que os pais dos alunos 
movimentaram, no perí-
odo de dois a três anos, 
cerca de R$ 12 milhões, 
enquanto outros movi-
mentaram R$ 13 milhões. 
isso é totalmente incom-
patível com a pessoa que 
se inscreve no CadÚnico”, 
afirma Wesley Amato, de-
legado da PF. 

Na ação realizada na últi-
ma sexta-feira (27) cerca de 
70 policiais federais cum-
prem 16 mandados de busca 
e apreensão, expedidos pela 
2ª vara Federal de Campos 
dos goytacazes (RJ). 

“Já foram identificados 
os bens pertencentes aos 
alunos e pais”, diz Amato

 O estoque de diesel 
S10, comercializado nos 
postos de combustíveis 
brasileiros, é capaz de 
garantir o suprimento 
do mercado nacional por 
menos de 20 dias se a 
produção interna do de-
rivado for interrompida 
hoje e a importação sus-
pensa. O dado consta em 
relatório enviado pelos 
produtores e distribui-
dores à Agência Nacional 
do Petróleo, gás Natural 
e Biocombustível (ANP).

A situação de risco de 
desabastecimento já é 
dada como certa pelo 
mercado, caso o gover-
no não reaja. Por isso, 
o Ministério de Minas e 
Energia (MME) convocou 
representantes da ANP e 
da Petrobras para discu-
tir formas de contornar o 
problema 

A reunião consta na 
agenda de compro-
missos oficiais de pelo 
menos três diretores do 
órgão regulador, embora 

não tenha sido confir-
mada pelas assessorias. 
A informação indica que 
o encontro, por video-
conferência, foi pedido 
pelo governo e não prevê 
a participação de outros 
agentes.

informações coletadas 
nos últimos 20 dias pelo 
setor indicam que o esto-
que de diesel no país era 
de 1,729 milhão de me-
tros cúbicos (m³) no dia 
18 deste mês. Tal volume 
seria capaz de atender 
o mercado interno por 
19,6 dias, considerando 
a média de venda das 
distribuidoras em 2021..

mentos, enviados por países alia-
dos, que começaram a ser usados 
em batalha.

Hoje, a guerra entrou em seu 
93º dia com a Ucrânia prestando 
atenção em ataques na região de 
lugansk, no leste do país, prin-
cipalmente na cidade de Sievie-
rodonetsk, onde “a luta pesada” 
continua nos arredores. “O centro 
regional está sendo destruído por 
artilharia e aviões”, disse hoje o 
serviço de emergências da Ucrânia.

Segundo Sergey gaidai, governa-
dor da região de lugansk, Sievierodo-
netsk está sendo atacada “de várias 
direções ao mesmo tempo”. Quatro 
pessoas morreram na parte mais 
antiga da cidade, disse gaidai hoje.

Na avaliação dos britânicos, os 
russos estão “pressionando” a 
região de Sievierodonetsk, mas 
ressalta que a Ucrânia mantém o 
“controle de vários setores defen-
didos, negando à Rússia o controle 
total do Donbass”, citando área 

com separatistas pró-Rússia no 
leste ucraniano. 

movimentos
O Ministério da Defesa da Ucrâ-

nia, em seu relatório de hoje, in-
dicou a importância de “reforçar a 
proteção” na fronteira do país com 
Belarus, aliado da Rússia. Segun-
do os ucranianos, a permanece a 
ameaça de ataques com mísseis a 
partir do território . 

Nos arredores de Slobozhansky, 

que fica na região de Dniprope-
trovsk, leste da Ucrânia, a Defesa 
do país disse que “o inimigo está 
treinando pessoal para o reabaste-
cimento de unidades de infantaria 
motorizada, tanques e artilharia”. 
“inflige danos de fogo e mina re-
motamente a área nas rotas de 
possível desdobramento de uni-
dades de nossas tropas.” 

O governo da região de Dniprope-
trovsk confirmou hoje novos ataques 
contra a região, com “grave destruição”

DivUlgAçãO

Dados de Produtores
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Conforme o levanta-
mento, 30,5% dos jo-
vens entre 25 e 34 anos 
criaram novos negócios
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       Fernanda Lopes 

Responsáveis pela geração 
de quase seis mil empregos 
de janeiro a março de 2022 
no Amazonas, os micro e 

pequenos empreendedores sus-
tentam parte da economia bra-
sileira, representando um grande 
espaço no setor empresarial do 
país, com quase 98%, e respon-
dendo por 27% de tudo o que é 
produzido. Os dados são do Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae).

Ser empreendedor é uma rea-
lidade lucrativa e otimista para 
muitos brasileiros. Com as altas 
taxas de desemprego, trabalhar 
no seu próprio negócio é uma 
alternativa para driblar as esta-
tísticas e sair do vermelho.

Na última pesquisa GEM (Glo-
bal Entrepreneurship Monitor), 
realizada pela equipe do Instituto 
Brasileiro Qualidade e Produtivi-
dade (IBQP) com o apoio do Se-
brae constatou um crescimento 
nos nos jovens empreendedores 
no Brasil. Conforme o levanta-
mento, 30,5% dos jovens entre 25 
e 34 anos criaram novos negócios 
e 20,3% dos brasileiros entre 18 
e 24 anos já eram proprietários 
de empreendimentos.

De acordo com a economista 
Denise Kossama, o Amazonas vive 
um momento sensível na eco-
nomia registrando desemprego 
de 13% no 1º trimestre de 2022, 
acima da média nacional, confor-

 De acordo com a economista Denise Kossama, o Amazonas vive um momento sensível na economia
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Número de jovens empreendedores 
aumenta no AM, indica pesquisa

me dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de domicílios (PNAD) 
Contínua, por meio do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). 

“A oferta de empregos formais 
não tem atendido a demanda. 
Assim, neste cenário, o empre-
endedorismo cumpre um pa-
pel fundamental na geração de 
renda e, consequentemente, no 
processo de reaquecimento da 
economia, pois sem renda, não há 
consumo e sem consumo não há 
produtividade”,comentou.

Para a economista, o mercado 

de trabalho está cada vez mais 
competitivo e atribui ao avanço 
tecnológico a queda nas oportu-
nidades de emprego. Além disso, 
destacou que é preciso que o 
profissional busque se adaptar 
e atender as expectativas dos 
empregadores.

“O mercado está cada vez mais 
competitivo e seletivo. As tecno-
logias que muitas vezes ajudam a 
dinamizar os empreendimentos, 
também ajudam a reduzir postos 
de trabalho. Portanto, é funda-
mental buscar capacitações e co-
nhecimentos complementares 

ao ensino formal. Com o empre-
endedorismo, há muitas áreas 
que podem ser desenvolvidas e 
melhoradas na economia local. O 
mercado normalmente absorve 
boas ideias. Novos empreendi-
mentos geram empregos e im-
pulsionam a economia”,destacou 
Denise Kossama.

Dados da Junta Comercial do 
Estado do Amazonas (Jucea) 
apontam um aumento de 16,55% 
de abertura de novas empresas 
em relação ao último trimestre de 
2021. Segundo Denise Kossama, 
os dados apresentam um bom 

indicativo de retomada de cres-
cimento e acredita que, em breve, 
o aumento por se converter na 
geração de mais empregos.

A manauara Andreza Cristina, 
de 21 anos, é proprietária da con-
feitaria vita Doce e deu início 
ao empreendimento em abril de 
2021 ao lado da irmã Elen Ariane. 
De acordo com a empreendedora, 
a ideia de abrir a vita Doce veio a 
partir do incentivo de familiares. 
Andreza também destacou que 
trabalhar com empreendedoris-
mo é ter segurança financeira, 
seja como primeira ou segunda 
fonte de renda. 

“Empreender para ter uma se-
gurança pois ele é uma fonte de 
renda, mas também pode ser 
uma segunda opção de fonte de 
renda caso a gente queira traba-
lhar com outras coisas”pontuou 
a empreendedora. 

Luana Araújo de Matos e a sósia 
Márcia Agnis Moris Rodrigues, 
ambas de 21 anos, deram início 
ao empreendimento voltado ao 
ramo do vestuário com o objetivo 
de enfrentar novos desafios e 
buscando levar o nome do estado 
para uma abrangência nacional. 
Hoje, a Três Shirts é uma das 
principais referências na capi-
tal amazonense na produção e 
venda de camisas com estampas 
diferentes e ‘descoladas’ 

“A nossa motivação veio pelo 
desafio de construir algo nos-
so e único que pudéssemos nos 
expressar por meio da nossa 
criação. Em determinado mo-
mento estávamos à procura de 
uma camisa específica que não 
encontrávamos para vender em 
Manaus e o frete sempre ficava 
muito caro pra cá então resol-
vemos tentar produzir por conta 
própria”, explicou..

Semana do MEI oferece atividades 
para empreendedores no Amazonas

Comércio registra alta de 
vendas pelo terceiro mês

DIvuLGAçãO

Serão realizadas palestras, oficinas e treinamentos 

A Secretaria Executiva do 
Trabalho e Empreendedo-
rismo (Setemp), órgão da 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Sedecti), irá re-
ceber, de segunda (30) a 
sexta-feira (3), a Semana 
do Microempreendedor In-
dividual – MEI 2022.

A iniciativa realizada pelo 
Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae Amazonas) terá lan-
çamento oficial no Manauara 
Shopping, na terça (31), às 15h. 

O objetivo da Semana do 
MEI é ofertar conteúdos e 
soluções inovadoras, para 
quem já é Microempreende-
dor Individual, e para quem 
pretende se formalizar. Nela, 
serão mostradas as principais 
tendências do momento no 
mercado empreendedor.

A Semana do MEI vai pos-
sibilitar que empreende-
dores conheçam melhor os 

investimento aumento

cuidados que se deve ter no 
empreendedorismo, os desa-
fios para quem quer empre-
ender no atual contexto da 
economia, as competências 
comportamentais para os 
que desejam empreender 
de imediato, como começar 
um negócio com baixo custo 
e qualidade em casa, além de 
terem informações sobre for-
malização, benefícios, direitos 
e deveres do MEI.

Nos espaços disponibili-
zados pela Setemp serão 
realizadas palestras, ofici-
nas, treinamentos e uma 
rodada de negócios. 

Além da Setemp, outras 
ações também serão reali-
zadas na capital e no interior, 
nos municípios de Tabatinga, 
Tefé, Coari, Manacapuru, Hu-
maitá, Parintins e Itacoatiara.

Em Manaus, a atividade 
acontece na sede do Se-

brae, na avenida Leonar-
do Malcher, no Centro; no 
Sebrae Aleixo; no Shopping 
Manaus viaNorte; no Stu-
dio 5; no Shopping São José; 
e na Rymo da Amazônia.

Serão ofertadas 154 ativi-
dades como oficinas, pales-
tras, masterclass, consul-
toria e mentoria, nas áreas 
de empreendedorismo, fi-
nanças, transformação di-
gital e inovação.

Conforme o secretário 
executivo da Setemp, André 
Mota, a Semana do MEI irá 
promover “uma verdadeira 
imersão” em empreende-
dorismo para a população 
da capital e do interior, que 
têm uma relevante densi-
dade empresarial. 

Mais uma vez, Setemp e 
Sebrae cumprem seu papel 
ao apoiar o desenvolvimen-
to do pequeno negócio, 
com ações que impactam 
a vida do empreendedor”, 
destaca o secretário.

O volume de vendas 
no comércio brasileiro 
cresceu em maio pelo 
terceiro mês consecuti-
vo, segundo um levanta-
mento da Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), divulgado nesta 
sexta-feira (27).

O resultado, consi-
derado surpreendente 
pelos responsáveis pelo 
estudo, tem relação com 
a “flexibilização contí-
nua da pandemia de Co-
vid-19 e da recuperação 
do fluxo de consumido-
res nas lojas físicas”. 

Atrelada ao cresci-
mento das vendas no 
país, o estudo mostra a 
recuperação no otimis-
mo dos comerciantes, 
com um possível cenário 
positivo para os próxi-
mos meses. O setor es-
pera que a alta no fatu-
ramento se mantenha, 
apesar da taxa elevada 
de juros e da escalada 
inflacionária.

Em maio, o Índice de 
Confiança do Empresá-
rio do Comércio (Icec) 
chegou aos 120 pontos, 
maior patamar desde 
dezembro de 2021. Os 
três itens que mais se 
destacaram no indica-
dor foram: melhora da 
expectativa para a eco-
nomia do Brasil, bom de-
sempenho das empre-
sas e maior confiança do 
setor do comércio.

No início da pandemia 
de Covid-19, em maio 
de 2020, por exemplo, 
o otimismo do comércio 
varejista no Brasil che-
gou a registrar valores 
próximos a 65 pontos, o 
pior índice da série his-
tórica, iniciada em 2010.

O indicador da CNC 
apresenta valores en-
tre zero e 200 pontos. 
Quando aparece acima 
de 100, o levantamento 
sugere que o setor va-
rejista está aquecido e 
com boas perspectivas  
para o futuro.
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A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) anun-
ciou, nesta sexta-feira (27), 
que manterá a bandeira 

verde acionada em junho para 
todos os consumidores do País. 
Com a decisão, as contas de luz 
seguem sem cobrança adicional 
no próximo mês.

Em nota, a agência informou que 
a bandeira verde indica “condições 
favoráveis de geração de ener-
gia”. A tendência, de acordo com 
agentes do setor elétrico, é que o 
patamar seja mantido nos próxi-
mos meses. 

A bandeira verde está em vigor 
desde 16 de abril. De setembro de 
2021 a 15 de abril, os consumido-
res pagaram um adicional de R$ 
14,20 por 100 quilowatt-hora (kWh) 
consumidos, referente a bandeira 
escassez hídrica. O patamar foi 
criado no ano passado devido à 
grave escassez nos principais re-
servatórios.

O sistema de bandeiras tarifárias 
foi criado em 2015 para indicar os 
custos da geração de energia no 
País aos consumidores e atenuar 
os reajustes das tarifas e o impacto 
nos orçamentos das distribuidoras 
de energia.

Antes, o custo da energia em mo-
mentos de mais dificuldade para 
geração era repassado às tarifas 
apenas uma vez por ano, no rea-
juste anual de cada empresa, com 
incidência de juros. 

Agora, os recursos são cobra-

DivulgAçãO

dos e repassados às distribuido-
ras mensalmente por meio da  
“conta Bandeiras”.

A bandeira verde, quando não há 
cobrança adicional, significa que o 
custo para produzir energia está 
baixo. Já as bandeiras amarela e 
vermelha 1 e 2 representam um 
aumento no custo da geração e a 
necessidade de acionamento de 
térmicas, o que está ligado prin-
cipalmente ao volume dos reser-
vatórios e das chuvas. Este é o se-
gundo anúncio de bandeira verde 
realizado pela Agência desde o fim 
da Bandeira Escassez Hídrica, que 
entrou em vigência em 2021 para 

compensar o aumento do custo de 
geração por conta da grave crise 
hídrica que o país enfrentava à 
época, que abrigou o acionamento 
de termelétricas.

A bandeira representava uma co-
brança de R$ 14,20 a mais para cada 
100 quilowatt-hora consumidos.

Quando a escassez hídrica foi 
anunciada, em agosto do ano pas-
sado, as térmicas respondiam por 
29% da energia gerada no Brasil, 
segundo o Operador Nacional do 
Sistema (ONS). 

Entenda as bandeiras tarifárias
A bandeira verde aparece na 

conta de luz quando há condi-
ções favoráveis para a geração 
de energia. 

Já a bandeira amarela si-
naliza que algumas condições 
que encarecem a geração de 
energia começaram a aparecer. 

A bandeira vermelha sinaliza 
uma piora nas condições de 
geração de energia. O pata-
mar 1 da bandeira represen-
ta um acréscimo de R$ 3,971 
para cada 100 quilowatt-hora 
(kWh) consumido. Já o pata-
mar 2 representa um acrés-
cimo de R$ 9,492 para cada  
100 quilowatt-hora.

Aneel mantém bandeira 

A agência informou que a bandeira verde indica “condições favoráveis de geração de energia”

PCCR para 
Guarda 
Municipal

concurso

A  Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública 
e Defesa Social (Semseg), ini-
ciou a construção do Plano 
de Cargos, Carreiras e Remu-
neração (PCCR) da guarda 
Municipal (gM). 

Às vésperas de completar 73 
anos, a gM dá mais um passo 
para a preparação do edital 
do concurso público da nova 
guarda, a ser lançado ainda 
este ano. Pela primeira vez 
na história da guarda Munici-
pal de Manaus, os servidores 
terão um Plano de Cargos, 
Carreiras e Remuneração. 

O projeto, que é uma exi-
gência legal e um procedi-
mento necessário para que 
o efetivo seja ampliado por 
meio de concurso público, está 
sendo construído conforme o 
Modelo Nacional das guardas 
Municipais, porém, adaptado à 
realidade amazônica.

um dos tópicos de desta-
que no plano é a progressão 
de carreira, que permite aos 
agentes de segurança pública 
do município o reenquadra-
mento do cargo a cada três 
anos, assim como o aumento 
gradativo da remuneração. 

De acordo com o titular da 
pasta, o plano deve ser entre-
gue ao chefe do Executivo no 
final do mês de junho, como 
parte das comemorações de 
aniversário da corporação.

A agência informou que 
a bandeira verde indica 
“condições favoráveis de 
geração de energia”

verde em junho
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O evento pretende pro-
mover uma experiência 
única para os competi-
dores e frequentadores

BIANCA FATIM 

Um esporte que ganha cada 
vez mais destaque em Ma-
naus é o hipismo. Com o 
pensamento de ampliar o 

cenário equestre e incentivar a par-
ticipação da população no esporte, a 
Federação Amazonense de Hipismo 
(Fahi) vai promover a 1ª Copa Alexa 
de Hipismo, no dia 5 de junho, no 
Recanto dos Cordeiros, no meio da 
Amazônia. As inscrições para a com-
petição estarão abertas até o dia 2 
de junho, na próxima quinta-feira. 

O evento pretende promover uma 
experiência única para os competi-
dores e frequentadores com uma 
grande estrutura e marca o retorno 
das competições equestres promo-
vidas pela Fahi.

A presidente da Federação, Dinah 
Oliveira, revelou ao Em Tempo, que 
a competição será importante para 
marcar o início dos eventos olímpicos 
em Manaus e ser o pontapé para 
novas copas do gênero.

“Esse evento é de suma importân-
cia. Estamos aí sem provas e sem 
competições há mais de dois anos 
e esse retorno para nós está sendo 
super motivador. Então essa primei-
ra etapa está dando um pontapé 
inicial para esse ano olímpico que 
está começando agora”, apontou a 
presidente.

O evento será realizado no Sítio 
Recanto dos Cordeiros uma estru-
tura completa no meio da Amazônia. 
Com traslado feito a partir da Marina 
do Davi com 15 minutos de desloca-
mento até o local das provas.

O local terá uma estrutura especial 
para a Copa, que compreende área 
de alimentação, local para acampa-
mento, píer para estacionamento de 
lanchas e venda de produtos.

Estrutura para as criança
O hipismo é um esporte que existe 

desde o século XIX e era um dos 
principais meios de locomoção da 
época. Crianças da época começa-
vam a prática desde muito cedo e 
com o tempo, começou a ser menos 
incentivado.

Apesar da procura ter diminuído, 
muitos pais buscam inserir os filhos 
no mundo equestre e mudam a vida 
das crianças. Os pequenos desen-
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volvem melhoras na saúde, como 
a resistência, equilíbrio e postura.

É por isso que a 1ª Copa Alexa terá 
uma idade mínima de 4 anos para 
participantes. A presidente da Fahi 
conta que os pais inscrevem as crian-
ças e a organização prepara o evento 
com todo o cuidado para a segurança. 
O percurso para os menores é todo 
pensado para que seja fácil, que as 
crianças se sintam seguras e que se 
divirtam competindo.

“A gente tem um pouco de cuidado, 
principalmente na armação do per-
curso, porque como elas são muito 
pequenas, fazemos um percurso fá-
cil, onde elas se sintam leves, que 
elas participem competindo, porém, 
que seja um dia de lazer”, destaca 
Dinah.

A presidente da federação ainda 
faz questão de apontar para segu-
rança que as crianças terão no dia 
e que tudo é pensado para que não 

tenha nenhum imprevisto ou aci-
dente. Caso aconteça, ambulâncias e 
profissionais especializados estarão 
à disposição.

“O cuidado maior que temos é na 
segurança, com ambulâncias dispo-
níveis, uma equipe de apoio grande, 
e fazemos de tudo para que não 
tenha nenhum acidente. Montamos 
um percurso para que as crianças 
se sintam confiantes e não sintam 
medo”.

Premiação
Os vencedores das categorias, 

além de terem a oportunidade de 
participar de uma competição de 
grande porte, receberão medalhas 
e escarapelas, além de prêmios em 
dinheiro que ainda serão defini-
dos pela organização do concurso. 
Os interessados poderão se ins-
crever no https://gdrmarketingdi-
gital.com.br/copaalexa/ e mesmo 

redacao@emtempo.com.br | Bruna Oliveira

O evento será realizado no Sítio Recanto dos Cordeiros uma estrutura completa no meio da Amazônia

1ª Copa Alexa de Hipismo 
acontece na Amazônia em junho

A competição será im-
portante para marcar 
o início dos eventos 
olímpicos em Manaus

aqueles que não sejam inscritos no 
evento, podem assistir e aproveitar 
a estrutura.

Dinah ressalta para aqueles 
que têm curiosidade sobre uma 
competição desse porte, com-
pareçam ao evento e conheçam 
a modalidade que usa o cavalo 
como beneficiador.

“O convite que eu faço é para to-

das as pessoas que têm curiosidade, 
venham conferir! Existem escolas de 
equitação espalhadas pela cidade e 
faço um convite em especial para 
que as pessoas possam comparecer, 
conheçam o esporte, apreciem como 
é lindo e que tem vários benefícios 
para as pessoas que escolham ter o 
cavalo como beneficiador”, finaliza a 
presidente da Fahi.

Os vencedores das categorias re-
ceberão medalhas e escarapelas, 
além de prêmios em dinheiro

DIvUlgAçãO
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Três CoMuniCação

Atem cria várias ações e 
agita torcida do Manaus FC

Empresa mobiliza tor-
cedores criando es-
paços interativos nos 
jogos realizados na 
Arena da Amazônia

a paixão pelo futebol e a 
importância deste es-
porte para o amazonas 
fizeram com que a Dis-

tribuidora atem surgisse nos 
jogos do Manaus Futebol Clu-
be, o Gavião do norte, não ape-
nas como patrocinadora oficial 
do time, mas também como 
seu décimo segundo jogador, 
como se diz no jargão esportivo: 
a empresa também faz parte  
da torcida.

Quando os jogos são em Ma-

o amazon open vai trazer a 
Manaus os principais atletas 

de futevôlei do país

naus, quem vai para a arena da 
amazônia pode ver e participar 
da mobilização que a atem faz 
com a torcida. Há desde espa-
ços interativos como o Chute a 
Gol; até sorteio de brindes, es-
paços instagramáveis para fotos 
e escolha do craque da partida, 
ação realizada ano passado que 
extrapolou o jogo e chegou até 
as redes sociais da empresa. no 
campo, a marca da atem apare-
ce em placas laterais e na cami-
sa do Gavião do norte, marcando 
o apoio da companhia ao clube.

“o Manaus FC tem história 
muito semelhante à da atem, 
que nasceu humilde, pequena, 
mas com muita determinação 
para conquistar seu espaço. 
Hoje, o amazonense voltou aos 
campos para torcer com orgu-
lho ao Manaus FC. É sobre esta 

emoção e alegria que a atem 
faz questão de fazer parte e 
incentivar”, comemora a supe-
rintendente de Marketing, Co-
municação e EsG da atem Par-
ticipações, Paula Vieira.

Este é o quinto ano que a atem 
patrocina o Manaus FC. no dia 
05 de maio, o clube comemorou 
9 anos de fundação somando 
grandes conquistas: foi o respon-
sável pela renovação no futebol 
amazonense ao conseguir repre-
sentar o amazonas na série C do 
Campeonato Brasileiro de Fu-
tebol; é tricampeão no estadual 
amazonense e foi o responsável 
pelo recorde de público na are-
na da amazônia no jogo contra o 
Brusque, pela final da série D.

Para o presidente do Manaus 
FC, Giovanni silva, a atem é uma 
marca que acreditou no clube 

mesmo antes de ter projeção 
local e nacional. “a atem é uma 
grande parceira que, além do 
patrocínio, tem nos incentivado 
durante os jogos, mobilizando a 
torcida. Esperamos sempre cor-
responder às expectativas da 
patrocinadora, pois sabemos da 
grande responsabilidade exis-
tente quando uma empresa for-
te como a atem associa sua ima-
gem ao clube”.

Patrocinar o Manaus, para a 
atem, vai além de apoiar um time 
que é campeão. o mais importan-
te é a responsabilidade da distri-
buidora em auxiliar a equipe, mas 
também em estimular o cresci-
mento do esporte no amazonas. 

“Conhecemos os estados onde 
atuamos; norte e centro-oeste 
são regiões que adoram o fute-
bol, pensamos em primeiro lugar 

no quanto é importante fazer-
mos parcerias com o esporte lo-
cal. o futebol no amazonas ain-
da tem muito para oferecer, e é 
uma grande felicidade fazer par-
te disso”, ressalta Paula Vieira.

Sobre a Atem 
o Grupo atem é composto por 

diversas empresas no ramo de 
combustíveis, logística rodoviária 
e fluvial e construção naval, entre 
outras, sendo a principal delas a 
atem Distribuidora de Petróleo, 
fundada há 21 anos. o Grupo está 
presente em 11 estados do Brasil, 
possuindo, a Distribuidora, mais 
de 300 postos franqueados, 8 
bases de distribuição ativa, uma 
base em construção e milhares 
de clientes ativos, movimentando 
um total de mais de 5 bilhões de 
litros de combustíveis por ano.

CONSTRUÇÃO E DESCONSTRUÇÃO DE ÍDOLOS 
olá!
a sociedade desde os primórdios 

sempre assistiu o nascimento natural 
de líderes. aquele que se tornou bí-
pede, ficou ereto, saiu da caverna fria, 
dominou o fogo e começou a obser-
var o horizonte sobre nova perspec-
tiva, talvez este homem tenha sido 
o primeiro líder ou Ídolo, em seu clã. 
se soubesse usar as ferramentas de 
Marketing, este ancestral do homem, 
teria patenteado este “isqueiro natu-
ral” e alguém da sua linhagem estaria 
ganhando royalties até hoje. 

Também ao longo desta constru-
ção social, percebemos diferenças 
no surgimento destes líderes. não 
entrarei na concepção humana bio-
lógica, mas lembrarei a todos que os 
“hormônios sempre estiveram pre-
sentes desde os homens das caver-
nas”, ditando normas e estruturas 
hierárquicas e sociais. os hormônios 
controlam nossas emoções (os prin-
cipais, Endorfina, Dopamina, seroto-
nina, oxitocina), ingrediente natural 
para sobreviver. será que também 
é pré-requisito para constituir  
um ídolo? 

ao longo da história da humanida-
de vimos que esse processo de galgar 
o posto mais alto na aldeia, na vila, na 
comunidade, na cidade, no estado, 
no país e no mundo, foi através de 

muitas lutas e guerras. Tiveram que 
brigar, trair, matar e outras atrocida-
des, uma característica de pessoas 
narcisistas e autoritárias, geralmente 
apoiado em exércitos poderosos. ou-
tros tempos? ou ainda existes lideres 
assim? a categoria de “mitos e ídolos 
de algumas tribos”, está elevado a se-
gunda potência. um exagero!

Vamos dar um salto para o século 
XX e XXi, será que estes ídolos surgi-
ram naturalmente, ou foram produzi-
dos? o talento ainda é ou não o ingre-
diente principal para o surgimento de 
novos ídolos? 

Com um lançamento de longa dis-
tância de “nosso canhotinha Gérson” 
e com um perfeito domínio de nosso 
“rei Pelé”, proponho que façamos um 
paralelo sobre a construção de Ídolos. 

Em minhas pesquisas, descobrir 
que Pelé foi o primeiro jogador na 
transição do esporte amador para 
o esporte profissional. o primeiro a 
ter uma carreira planejada, pensada 
e inovadora, mesmo tardia após 3 
copas do mundo. o atleta do século 
fez um acordo com o poderoso João 
Havelange! - apoiou sua candidatura 
à presidência da FiFa e, em troca: em-
préstimo de dinheiro e “agente” do 
jogador em sua carreira internacional. 
Tornou-se garoto-propaganda de 
multinacionais como Pepsi e adidas. 

Talvez os primeiros passos voltados 
a um plano de carreira longínquo de 
jogador de futebol no Brasil.

E hoje? Quem são nossos Ídolos? 
o propósito desta crônica é ampliar 
esta discussão sem juízo de valor, 
mas ao final, que possamos fazer 
uma reflexão individual da sociedade 
contemporânea, o que vemos, imita-
mos e consumimos nas mais diversas 
manifestações culturais brasileiras. 

Como apaixonado por futebol, 
música, e qualquer movimento 
cultural de qualidade, constatei: 
ao aparecer uma jovem promessa, 
um novo talento, as mídias alimen-
tam e parecem retroalimentar a si 
própria, e com “enorme esforço em 
conjunto, tratam de transformá-
-los em ídolos. a quem interessa 
essa transformação?

Em pesquisa para traçar estas li-
nhas, encontrei estudo que colabo-
ra neste sentido que nos é imposto 
pelas mais diversas mídias, sejam 
impressas, televisivas ou digitais. “- 
Elas publicam diariamente reporta-
gens que tratam não apenas de seu 
desempenho, mas que falam tam-
bém sobre a sua vida privada, as/os 
seus/suas namorados/as, seu corte 
de cabelo, a marca de seu carro, suas 
roupas, seu lazer. sua principal ca-
racterística é a velocidade, a rapidez 

e a eficiência com que os sujeitos se 
tornam conhecidos em um curto es-
paço de tempo e em vários locais”.

acredito que estão querendo nos 
convencer e as vezes impondo que 
suas vidas privadas nos interessa! 
amigos, essa “fabricação de ídolos”, 
demonstram que o “talento raro e 
as vezes específico fica em segundo 
plano. Vocês não acham? 

as mudanças na sociedade ocor-
rida no século XX foram enormes, o 
que ratifica os estudos do sociólogo 
Zygmunt Bauman definindo-a de: 
sociedade líquida ou Modernidade 
liquida – “uma nova época em que 
as relações sociais, econômicas e de 
produção são frágeis, maleáveis e 
fugazes, como os líquidos. Contra-
pondo quando as relações eram so-
lidamente estabelecidas, tendendo a 
serem mais fortes”.    

Percebo que alguns ídolos surgem 
com velocidade Match 3 e desapare-
cem com a mesma velocidade. sau-
dosista que sou, trago meus Ídolos, 
de minha geração Z e outros atuais: 
na música, Legião urbana, Parala-
mas do sucesso, Lulu santos, Fagner, 
Milton nascimento, Marina, Chico da 
silva e outros. nos esportes meus 
eternos Ídolos: Pelé, Cruijff, rivelino, 
Zico, Leandro, Falcão, Maradona, ro-
mário, rivaldo, o magistral ronaldi-

nho, Zidane, Petchovic, arascaeta são 
alguns do futebol. outros maravilho-
sos Ídolos como airton senna, os-
car schmidt, Michael Jordan, Magic 
Johnson, Magic Paula e Hortência, 
Kobe Bryant, stephen Curry, são má-
gicos, inesquecíveis. Eles continuarão 
a ser inspiração por muitas gerações. 

as representações de ídolos das 
mais diversas manifestações pro-
vocam em boa parte da sociedade 
amor e ódio. Muitos são cultuados, 
elogiados, criticados e negados, eles 
ganham e perdem a fama em velo-
cidade surpreendente, hora estão 
em todos os canais midiáticos, hora 
caem no ostracismo rapidamente. 
na minha concepção os ídolos que 
são forjados ou que sua carreira não 
seja calçada em base sólida desapa-
recem, os Ídolos cuja carreira é base-
ada no talento raro e cuidadoso, ten-
de a se solidificar e alcançar décadas 
como sinônimo da qualidade.   

Concluo parafraseando Bertold 
Brecht – “infeliz a nação que preci-
sa de ídolos(heróis)”. - Mas cuide-
mos bem de nossos protagonistas 
da boa manifestação cultural. Que 
ela seja baseada no talento! É ele 
que deve ser o nutriente que cons-
titui um Ídolo.

Quais os seus? 



Manaus, sábado e domingo 28 e 29 de Maio de 2022

17

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

Suyanne Lima 

A escritora amazonense Leila 
Plácido, de 36 anos, iniciou 
uma campanha de arreca-
dação para publicação do 

livro em fábula Apenas Uma Ca-
noa nas Noites de Verão. O livro foi 
vencedor no edital Mais Cultura do 
Governo do Estado e, como contra-
partida, também serão destinados 
às bibliotecas e escolas públicas do 
Amazonas, gratuitamente, 300 uni-
dades do livro. 

A campanha surgiu da necessida-
de de expandir o público, dado que 
o produto do edital não pode ser 
comercializado. Por isso, o financia-
mento coletivo para poder realizar 
a própria tiragem e a comercializar. 

Obra 
O livro Apenas uma canoa nas 

noites de verão narra a saga da ca-
noa contadora de histórias, que foi 
agraciada pela Sumaúma (a grande 
rainha das árvores da floresta) com 
a dádiva de continuar existindo. Ape-
nas uma canoa nas noites de verão 
é mais que uma fábula, pode ser 
considerada também o começo de 
uma série de declarações de amor 
ao folclore nortista, que pretendem 
encantar crianças e adultos.

Baseando-se nas narrativas ri-
beirinhas e nas crenças dos povos 

Escritora faz campanha para 
publicação de livro em Manaus

DIVULGAÇÃO 

Para todos os gostos e 
idades, há diversas pro-
gramações para ama-
zonenses e turistas

originários da região Norte do Brasil, 
Leila cria um mundo onde uma canoa 
ribeirinha consegue contar e encan-
tar. Ao Em Tempo, Leila Plácido falou 
um pouco mais da sua história.

“Comecei a escrever criancinha, 
fazia as histórias mais mirabolan-
tes e contava para a minha família, 
que sempre incentivaram e apoia-
ram essa criatividade. Como sempre 
gostei muito de ler, herança do meu 
pai, acredito que a escrita foi evo-
luindo naturalmente. Como sem-
pre me cobrei bastante, era muito 
crítica com minhas histórias e julgo 
que isso até atrapalhou o meu de-
senvolvimento enquanto artista por 
um tempo. Nada do que eu fazia, 
sentia ficar bom, apesar de receber 
elogios da família e de desconheci-
dos também. Felizmente, isso mu-
dou e comecei a publicar em várias  
plataformas”, lembra.

Em 2016, Leila foi convidada pela 
editora Lendari e lançou o primeiro 
livro impresso, o “Quase o Fim”, que 
narra uma distopia moderna a partir 
da perspectiva de uma adolescente 
amazonense em fuga com os pais e a 
amiga, numa tentativa de sobreviver 
ao caos que se instalou no mundo.

“Depois do Quase (2016), eu tive 
um bom hiato, fiquei alguns anos 
sem publicar formalmente. Porém, 
ganhei menção honrosa num con-
curso de contos da Revista Conexões 
Literárias com o conto de ficção 
científica ‘O Café da Rua Wells’ e 
segui publicando no Wattpad e nas 
minhas redes sociais”, conta.

“Como os poemas foram as minhas 
formas de expressão mais ativas, 
sempre mantive a publicação nas 
redes sociais e engavetei vários 
projetos até descobrir ter TDAH 
(Transtorno do Déficit de Atenção 

ARQUIVO PESSOAL

Dentre as recompen-
sas, além de adquirir a 
sua edição dessa fábu-
la, você ainda garante 
brindes exclusivos 

com Hiperatividade). Hoje, já consi-
go finalizar esses projetinhos sem 
tantos problemas. Além do Quase, 
publiquei em e-book os livros infan-
tis ‘A Menina que Viajou o Universo 
Sem Sair da Cama’ e o ‘Se Um Arco-
-íris Toca Numa Gárgula’”, continuou. 

Segundo a escritora, tanto A Me-
nina que Viajou o Universo Sem Sair 
da Cama, quanto o “Se Um Arco-íris 
Toca Numa Gárgula”, foram possíveis 
pelo edital prêmio Conexões Cultu-
rais - Lei Aldir Blanc de 2020. Esses 
dois títulos marcaram a estreia dela 
no universo da literatura infanto-
-juvenil, onde sempre foi uma fã 
confessa.

“Ser escritora independente não 
é fácil em lugar algum, penso que 
todos os artistas independentes en-
frentam as suas cotas de provações. 
Em Manaus, como ainda estamos 
caminhando no sentido de nos es-
tabelecermos como uma cidade de 
leitores, essa tarefa é um pouco mais 
difícil, mas não impossível”, desabafa

.
Inspiração 
Leila Plácido contou sobre a ins-

piração para nova obra publicada e 
apontou a produção cultural que 
c o n s u m i u 

para a produção da fábula. “Sempre 
amei a canção ‘Saga do Canoeiro’, 
cantada por David Assayag e por 
Arlindo Júnior. Daí comecei a pensar 
como seria essa saga do ponto de 
vista da canoa e assim nasceu essa 
fábula”, pontua.

“Na narrativa, a Canoa nos leva ao 
seu mundo, contando a sua própria 
saga desde que era apenas uma 
semente até o momento que recebe 
uma benção da Sumaúma, quando 
é separada de seu tronco e, mesmo 
assim, continua a existir, com cons-
ciência de si mesma e de tudo que 
está em volta. E, assim, ela consegue 
suas histórias para os animais que 
se juntam a ela todas as noites”, 
comenta.

“A fábula trabalha não apenas 
questões ambientais e de sustenta-
bilidade ao falar da relação do cano-
eiro, seu Chico, com a natureza, mas 
também sobre a transformação dos 
seres vivos, como todos somos úteis 
e temos nossos propósitos nessa 
terra e sobre perda e aceitação, como 
no próprio ciclo da vida”, detalha.

Campanha
A campanha de financiamento co-

letivo já está ativa no site da Catarse. 
Dentre as recompensas, além de 

adquirir a sua edição dessa fá-
bula, você ainda garante brin-

des exclusivos com valores 
promocionais apenas para 
a campanha. Com entre-
ga prevista para o mês 
de agosto, as recom-
pensas serão enviadas 
para todo o Brasil. Vale 

lembrar que para Manaus a entrega 
ocorrerá no dia do lançamento do 
livro, a ser divulgado no encerra-
mento. 

Na campanha de financiamento 
coletivo as pessoas investem no li-
vro, ou seja, elas compram antes 
que tenha sido lançado e garantem 
um valor menor, além de brindes. A 
aquisição do livro começa em R$45 
e vai até R$350.

Na opção de R$45 o financiador 
adquire o livro físico da fábula Ape-
nas Uma Canoa nas Noites de Verão 
e ganha de brinde um marca página, 
um card com aquarela do livro, além 
do PDF no e-mail. 

Na opção de R$110, são comprados 
o livro físico Apenas Uma Canoa nas 
Noites de Verão e mais o livro físico 
“A Menina que Viajou o Universo Sem 
Sair da Cama”, além dos brindes. Já 
na opção R$350, o financiador ad-
quiri dez unidades do livro, com os 
brindes previstos, em duas modali-
dades: para si próprio e para doar.

Os brindes em madeira, previstos 
na campanha, foram todos compra-
dos de artesãos locais.

“O apoiador escolhe a recompensa 
e faz o pagamento pelo próprio site 
Catarse, que é seguro. O pagamento 
não vem de imediato para as minhas 
mãos, é retido pela plataforma até 
que a campanha termine e atin-
ja a meta, por isso a necessidade 
de alcançarmos o valor proposto. 
De início, estipulei uma meta de 
R$8.000,00 para arcar com os cus-
tos gráficos, de impressão, paga-
mento de imposto, envio e também 
a própria taxa do site”, explica.

Leila lançou 
seu primeiro 
livro em 2016

As aquarelas 
do livro foram 
produzidas pela 
própria escritora
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As competições costu-
mam ser realizadas a 
cada dois meses, com 
a participação de cerca 
de 70 jogadores

Fermanda Lopes

Senhores   e senhoras duelis-
tas de Yu-Gi-Oh!, preparem 
os seus decks!” Considera-
da uma das franquias mais 

populares e uma febre por todo o 
mundo, em Manaus não é diferente. 
A 8º edição do torneio “Yu-Gi-Oh! 
Manaus” será realizada no dia 10 
de julho e prepara jogadores que 
desejam duelar em São Paulo (SP). O 
maior torneio de Yu-Gi-Oh! da região 
Norte ocorre na av. João Valério, 
209, Vieiralves, zona Centro-Sul de 
Manaus.

Yu-Gi-Oh! é um mangá japonês 
que foi originalmente publicado em 
1996, e deu origem ao anime e jogo 
de cartas que é tendência até o dia 
de hoje. Por sua complexidade e 
regras únicas, Yu-Gi-Oh! logo entrou 
para o cenário competitivo, atraindo 
jovens e adultos.

Fã de Yu-Gi-Oh! desde 2004, o 
cirurgião-dentista Thiago Chaves 
Fonteles é administrador e orga-
nizador do competição. Fonteles 
destacou que decidiu começar a 
realizar o campeonato duran-
te o período pós pandemia com 
o intuito de atingir novos jogado-
res que ainda não participavam.  
Thiago destaca ainda que os torneio 
oficiais na capital amazonense sur-
giram há 11 anos com partidas emo-
cionantes e sempre promovendo um 
encontro entre os colecionadores e 
duelistas.

“Yu-Gi-Oh! surgiu em Manaus com 
alguns torneios oficiais, sanciona-
dos pela loja Daisuki, porém foi em 
meados de 2021 que comecei a fazer 
torneios aqui com intuito de atingir 
novos jogadores que não sabiam. 
Hoje, temos o maior torneio de Yu-
-Gi-Oh! da região Norte. Tudo iniciou 
durante o período pós-pandemia. 
Fiz um grupo com os competidores 

Competição Yu-Gi-Oh! movimenta 
cultura geek em Manaus 

Campeão portador do cinturão da disputa em Manaus

e anunciei premiações que nunca 
tiveram nessas competições. Investi 
do meu próprio dinheiro para esti-
mular essas pessoas a participarem 
dos torneios com toda a segurança 
sanitária possível”, relembra Thiago. 

Thiago Fonteles ressaltou ainda 
que as competições costumam ser 
realizadas a cada dois meses, con-
tando com a participação de cerca 
de 70 jogadores. Além disso, explicou 
que os primeiros lugares geralmente 
vão do 1º ou 5º e o campeão recebe 
um cinturão que também é defen-
dido de dois em dois meses

“Os primeiros lugares, geralmente 
do 1º ou 5º, recebem premiações 
como iPhone, Xbox, Playstation 4, Air 
Dots ou Smartwatch. Os duelos são 
transmitidos ao vivo pelo nosso pod-
cast Zona Alternativa”, salientou.

Campeão da última edição do cam-
peonato, o assistente administrativo 
Arlen Breno de Albuquerque Biá, é 
fã da franquia há mais de 12 anos 
e começou a jogar com as cartas 
originais em 2011. Arlen atribui ainda 
a Thiago Fonteles, o incentivo do 
retorno das competições no período 
pós-pandemia.

“Sempre participo das competi-
ções, tanto oficiais quanto as não-
-oficiais, quando consigo. Conheci 
o jogo por meio do anime e aos 
poucos fui entrando nesse mun-
do de ser duelista. Nesse cami-
nho, conheci muitas pessoas que 
contribuíram bastante para o que 
a comunidade de competidores se 
tornou hoje, entre elas o Thiago, 
que começou a incentivar todos a 
participar das competições nesse 
período pós-pandemia. Quando o 
nosso jogo estava bem carente, ele 
começou a reunir a comunidade de  
novo”, disse.

A inscrição para a competição está 
no valor de R$ 50. O 1º lugar será 
premiado com um XBOX Series S, 
o 2º lugar com um PlayStation Vita, 
o 3º ganhará um relógio inteligente 
Mi Smart Band 6 da Xiaomi, o 4º 
receberá R$ 100,00 e o 5º adquire 
o fone de ouvido Air Dots 2 Xiaomi.

Para quem deseja participar do 
“Yu-Gi-Oh! Manaus”, é só entrar em 
contato pelo whatsapp (92) 98148-
6540 (Thiago Chaves) ou através do 
Instagram @yugiohmanaus.

‘Arte Sem Fronteiras’ participa do 
Festival de Dança de Joinville em julho 

DANÇA DO AM 
DHeYSON LIMA/ARTe SeM FRONTeIRAS

A companhia de dança ama-
zonense Arte Sem Fronteiras 
confirmou presença no Festival 
de Dança de Joinville (SC), consi-
derado um dos maiores eventos 
artísticos da América Latina, que 
será realizado de 19 a 30 de julho.

em 2022, o grupo vai apre-
sentar seis coreografias, cinco 
assinadas pelo produtor Wilson 
Júnior e uma pelo coreógrafo 
Rafael Fabrício, professor de 
danças urbanas.

Com isso, a Instituição Cultural 
Arte Sem Fronteiras irá partici-
par do festival pelo quarto ano 
consecutivo. As coreografias 
serão apresentadas nos palcos 
abertos do evento. Wilson res-
saltou que o momento é  impor-
tante para a companhia.

“O processo criativo das core-
ografias foi um trabalho árduo, 
mas toda equipe trabalhou com 

muita seriedade e união. Não 
iremos participar das mostras 
competitivas,  mas somente pelo 
fato de levar o nome do Amazo-
nas em um festival da grandeza 
do Festival de Dança de Joinville, 
e passar por um longo processo 
seletivo com 4.100,00 coreogra-
fias é uma grande satisfação”, 
ressaltou

A coreografia ‘Lamento de 
Raça’ está entre as coreografias 
selecionadas pelo júri do Festi-
val de Dança de Joinville. ela foi 
elaborada por Rafael Fabrício e 
executada pelo próprio artista, 
ao som da toada que carrega o 
mesmo nome, considerada um 
clássico do Boi Bumbá Garantido 
e do Festival Folclórico de Pa-
rintins, de autoria do compositor 
emerson Maia (In Memorian).

“Tenho certeza que cada bai-
larino vai aproveitar cada mo-

mento nesse evento fenome-
nal”, conclui Wilson.

Trajetória
Fundada em 2008, a Institui-

ção Cultural Arte Sem Frontei-
ras conquistou respeito e seu 
espaço no universo da dança 
ao longo dos anos. em 2021, 
o grupo conquistou o segundo 
lugar da categoria Duo Sênior 
– Danças Populares no Festival 
de Dança de Joinville, participou 
do Toronto Brazil Fest evento 
on-line – Canadá, Festival da 
Cultura Brasileira na Austria e 
vários programas de TV como 
Band Folia, seguindo por todos 
os programas da TV.

Já trabalhou ao lado de artistas 
como Klinger Araújo (In Memo-
rian), Márcia Siqueira, Lucilene 
Castro, Zezinho Corrêa (In Me-
morian) e James Rios.
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Instituição Cultural 
Arte Sem Frontei-
ras irá participar do 
festival pelo quarto 
ano consecutivo
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. Os espaços de arte e cultura da cidade precisam ter re-
des sociais independentes. 

. Aliás, é também inadimissível que alguns restaurantes e 
bares da cidade ainda não possuam redes sociais, como 
Instagram, por exemplo. 

. Suas programações e até achados e perdidos precisam 
da modernidade da comunicação das redes sociais. Fica 
a dica! 

Álvaro e Mônica Melo comparecendo no evento que movimentou 
o Rooftop 291, comemorando o aniversário de Efrem Maranhão

Ralph e Milcyette Assayag no evento  
Lins-Maranhão no Rooftop 291

Gizella Bolognese, Ednéa Ribeiro e Regina Furtado, 
formando trio elegante na noite chic da cidade

Dani Alecrim, Andréa Lins e Érica Melo na bada-
lada festa de aniversário de Efrem Maranhão

Julio Ventilari e Izahú Vilhena conferindo  
festa cinco estrelas que reuniu elenco vip

Lucia Assayag, Suely Yurtsever e Marcia  
Nicolau na pista do Rooftop 291

Alessandra Brandão, Rebeca Garcia e Neila  
César dando show de charme

Micaella e Kiko Garcia em noite de festa ba-
cana na cidade

André Porto e Murilo Faleiros dando uma circulada na 
cena socia da cidade

. O Juma Ópera, realmente um dos locais 
mais charmosos do Centro Histórico de Ma-
naus, é o hotel oficial do Festival de Jazz, 
que vai sacudir o Teatro Amazonas. 

. Detalhe importante: As bandas ficarão 
hospedadas no Hotel comandado pelo com-
petente Rodrigo Cunha, que contará com 
programação especial nas noites do Festival. 

. A turma chic da cidade já está sendo acionada para o 
jantar do Dia dos Namorados, no salão de festas do Hotel 
Juma Ópera. 

. Marcado na agenda para o dia 12 de junho, o evento 
contará com um cardápio leve e charmoso assinado pela 
chef Sofia Bendelack, que desembarcará do Rio de Janei-
ro, onde reside atualmente, especialmente para montar os 
pratos do evento. 

. Não dá para perder! 

. Novidade da Christian 
Dior: a clutch poche-

te DiorTravel No-
mad, que leva a 
assinatura de 
Maria Grazia 
Chiuri, direto-

ra criativa da  
marca.  

. A peça é conside-
rada moderna e híbrida 

por sua versatilidade, podendo 
ser usada na mão ou ombro, pois 
possui uma alça superior com 
uma fivela de metal. Disponível 
nas cores branca e preta, a peça 
é feita em couro e possui efeito 
acolchoado. O formato espaçoso 
e flexível acomoda todos os itens 
essenciais. Você pode adquirir a 
sua no site da marca por US$ 2,4 
mil (cerca de R$ 11,8 mil na cota-
ção atual). É descoladíssima! 

. O Hotel Juma Ópera vai mesmo agitar a 
Rua Dez de Julho na temporada. 

. Quem está confirmadíssimo no Hotel é 
a banda Gun´s N´ Roses em sua passagem 
pela cidade. 

. Local cool. 
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TV Tudo
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O Star+, serviço de stre-
aming da Disney, traba-
lha com a data de 7 de 
setembro para a estreia 
de “O Rei da TV”, a série 
que vai contar a vida de 
Silvio Santos. A produção 
passará pela infância do 
comunicador, quando era 
um ambicioso vendedor 
nas ruas do Rio de Janeiro, 

mostrando as várias fa-
ses de sua carreira até se 
tornar um dos principais 
empresários da televisão 
brasileira.

Mariano Mattos e José 
Rubens Chacha interpre-
tarão SS na atração. Leona 
Cavalli dará vida a Iris Abra-
vanel, enquanto Elisa Ro-

mero fará Daniela Beyruti.

Também estão no elenco 
Larissa Nunes, André Abu-
jamra, Ary França, Bárba-
ra Maia, Caca Carvalho, 
Cássia Damasceno, Celso 
Frateschi, Claudio Mar-
cio, Emilio de Mello, Erom 
Cordeiro, Giselle Itié, João 
Campos, Leandro Ramos, 

Maria Manoella, Paulo Ni-
gro e Roberta Gualda.

A produtora Gullane En-
tretenimento assina este 
trabalho,  finalizado já há 
algum tempo e que tam-
bém tem a missão de dar 
uma turbinada no Star+. 
O serviço vai completar 
um ano no Brasil em 31 
de agosto.

Noticiário quente
Amanhã, às 21h30, a Rede TV! 

apresenta o repaginado “TV 
Fama”, com Flávia Noronha e 
Nelson Rubens novamente à 
frente do programa. Entre as 
propostas, movimentar repór-
teres, ao vivo, daqui e do exte-
rior com as principais notícias 
das celebridades. 

 
Rumores
Há um comentário muito 

forte nos bastidores das emis-

·O “Canal Livre” deste domingo na 
Band discute o cenário eleitoral, as 
articulações entre os partidos e os 
temas que devem dominar a campa-
nha...

·... O programa recebe os cientistas 
políticos Fernando Schüler e Deysi 
Cioccari. Apresentação de Rodolfo 
Schneider e participação de Fernan-
do Mitre.

·Irandhir Santos tomou conta da 
primeira fase de “Pantanal”...

·...E na segunda, também não de-
cepciona. É um craque. 

·“Estômago”, filme de 2007, com 
Babu Santana, Carlo Briani, Fabiu-
la Nascimento e João Miguel, ganha 
agora uma sequência...

·“Estômago 2” também terá a dire-
ção de Marcos Jorge.

·“Natureza Morta” é o título da sé-
rie, com gravações em São Paulo, 
que reúne no elenco Erom Cordeiro, 
Natália Lage, Carol Castro e Maureen 
Miranda...

·...Muito provavelmente, após a con-
clusão de “Pantanal”, haverá novos 
anúncios de baixas na Globo...

·...Também é importante lembrar 
que muitos do elenco estão traba-
lhando no esquema de contrato por 
obra...

·...As gravações no Mato Grosso do 
Sul caminham para o encerramento...

·... A propósito de “Pantanal”, Letícia 

Sales furou a fila e já foi confirmada 
em “Vai na Fé”, novela na fila das 19h 
da Globo...

·...Julia Byrro, por exemplo, lançada 
em “Verdades Secretas 2”, ainda aguar-
da novas oportunidades.                       

 C´est fini
Como já é sabido, a Globo vai vol-

tar a transmitir a Copa Libertado-
res – período 2023 a 2026, em um 
acordo bem mais vantajoso para a 
Conmebol, inclusive comercialmente, 
com exposição de marcas. E é natural 
também aguardar mudanças na pro-
gramação durante o período de jogos. 
Alguns realities, por exemplo, terão 
que brigar por espaço. 

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

soras abertas sobre a possibi-
lidade de a Floresta, produtora 
da Sony, partir para a realiza-
ção de novelas. A empresa fe-
chou duas grandes parcerias 
com a TV Globo no segmento 
de séries – “Passaporte para a 
liberdade” e “Rio Connection 
(ainda inédito)”. Outros proje-
tos estão em discussão.

 
Caminhando
Enquanto isso, a Floresta/

Sony continua trabalhando 

no projeto de levar ao ar o re-
make de “Dona Beija”, sucesso 
da extinta TV Manchete pro-
tagonizado por Maitê Proen-
ça. O caminho é a HBO Max. A 
nova versão é assinada pelo 
autor português ganhador do 
Emmy António Barreira e pela 
roteirista Renata Jhin, filha da 
também autora Elizabeth Jhin.

 
TV pode esperar
A cantora Sandy já tem fe-

chada uma programação de 
shows entre agosto e no-
vembro em várias cidades do 
País. Televisão e streaming, 
por enquanto, estão fora de  
seus panos.

 
Capitão do penta
O ex-jogador Cafu, a exem-

plo de Paulo Nunes, Grafite 
e tantos outros ex-craques, 
também ataca de ator na série 
“O jogo que mudou a história”. 
A estreia na Globoplay está 
prevista para 2023.

 
Lançamento
Luan Argollo será uma das 

novidades da série “Todas as 
Garotas em Mim”, estreia da 
Record no próximo dia 7. Ele 
fará o Plínio, um dos rapazes 
populares da turma. Luan  co-
meçou na carreira artística ao 
acaso, aos 18 anos, fazendo fi-
guração na série “Juacas”, da 
Disney, até que se mudou para 
o Rio para se dedicar às artes.

 
Travado  
Já faz um tempo que Fer-

nanda Paes Leme, Gkay, Thati 
Lopes, Silveiro Pereira, Rapha-
el Logan, entre outros, grava-
ram uma série para a Netflix. 
Comédia sobre a história de 
três famílias envolvidas em 
um misterioso assassinato que 
ocorre em um casarão. Porém 
ninguém sabe explicar a de-
mora nesse lançamento.

 
Teatro
Luís Fernando Guimarães, 

longe da TV desde “O Tempo 
Não Para”(2018), se prepara 
para um novo trabalho no te-
atro. O espetáculo é “Ponto a 
ponto – 4000 milhas”, com di-
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Série sobre a vida de Silvio Santos 
vai estrear no streaming
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reção de Gustavo Barchilon.
 
Cinema
Juan Paiva, destaque em 

“um Lugar ao Sol”, vai para o 
sexto trabalho no cinema. Ao 
lado de Babu Santana, Mi-
cael, Cintia Rosa e Jonathan 
Haagensen, ele marcará pre-
sença em “A festa de Léo”, 
produção do Grupo Nós do 
Morro com a Globo Filmes.

 
Já pensou?
E se a Madeleine, nessa 

nova versão de “Pantanal”, 
voltasse no encerramento da 
história...como Velha do Rio?

Oficialmente, porém, não 
tem mais nada marcado para 
Karine Teles na história.    

 
Isolados 
O elenco de “Mar do Sertão”, 

próxima novela das seis,  em-
barca para cidades do Nordes-
te. Serão duas ou três semanas 
de gravações especiais para os 
primeiros capítulos. No elenco, 
nomes como Débora Bloch, En-
rique Diaz, Ana Miranda, José de 
Abreu, Caio Blat, Renato Góes, 
Sérgio Guizé e Isadora Cruz. Se-
gundo se informa, em algumas 
locações escolhidas, não haverá 
sequer acesso à internet.  
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Fernanda Lopes

O programa Cine Total, 
transmitido pela Web TV 
Em Tempo, recebeu em 
estúdio o roteirista e di-

retor do curta-metragem ama-
zonense “O Buraco”, Zeudi Souza, 
que falou sobre o cinema amazo-
nense e compartilhou detalhes 
sobre o processo criativo do curta.

Com a atuação da atriz Jôce 
Mendes, o curta aborda sobre 
a política brasileira e a questão 
da violência doméstica focan-
do na história de uma família.  
“O Buraco” fala sobre uma criança 
que observa pelo buraco na pare-
de do seu quarto tudo o que a sua 
mãe sofre nas mãos de seu pai.

Cine Total: Como surgiu a sua 
paixão pelo cinema e como aden-
trou nessa área?

Zeudi: A paixão pelo cinema 
surgiu nos anos 90. Eu venho 
de uma família muito humilde e 
não tínhamos condições de ter 
uma televisão. A única que tinha 
acesso era a da minha vizinha. Aí 
começa, de fato, a minha paixão 
pelo cinema. Toda vez que come-
çava a vinheta já ficava ansioso 
para ver qual seria o filme. Os 
anos 90 vão se arrastando, os 
cinemas foram surgindo no cen-
tro e no Amazonas Shopping e eu 
sonhava com o dia de entrar no 
cinema. Com os meus 14 e 15 anos, 
comecei a caminhar pelo bairro 
vendendo água para conseguir. 
Até que um dia deu certo e foi 
uma das sensações mais incríveis 
que já tive. Aquela ansiedade, a 
tensão, quando a sala se apagou 
e começou a rodar o filme na 
minha frente logo pensei: ‘Isso é 
muito legal, quero saber como é 
que funciona’. Desde ali, a paixão 
pelo cinema ficou.

Cine Total: Profissionalmente, 
quando que você fez o seu pri-
meiro curta, primeira produção e 
o que te levou a seguir pelo lado 
profissional? 

Zeudi: Quando a gente começa 
nisso como brincadeira ou com 
curiosidade avançamos um pou-
co. Lá em 2010, fiz um curta-me-
tragem chamado “Perdido”, que 

“O Buraco” fala sobre 
uma criança que obser-
va pelo buraco na pa-
rede tudo o que a mãe 
sofre nas mãos do pai

ganhou um prêmio no Amazonas 
Film Festival como o melhor filme 
do evento. Aquilo ali acendeu 
uma vela e logo achei que deví-
amos dar um outro salto: buscar 
mais conhecimento, estudar e se 
formar. Acabei me formando em 
Artes Cênicas pela Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA) e 
estudei em uma oficina de direção 
cênica em Cuba. Quando voltei 
para Manaus comecei a refletir 
sobre o caminho e a jornada pro-
fissional, daí venho trabalhando 
pontualmente em algumas pro-
duções, circulado em festivais, 
ganhado alguns prêmios e isso 
tem sido bem gratificante.

Cine Total: Sobre o curta “O 
Buraco”, lançado em 2021, o que 
o motivou a trabalhar com a 
temática da violência doméstica 
e como surgiu essa ideia para 
trabalhar exatamente como foi 
trabalhado?

Zeidi: Eu passei um tempo mo-
rando em Barcelona no início da 
pandemia e como os meus pais 
são idosos, retornei para Manaus. 
Todos os dias a minha mãe as-
siste aos jornais e, incrivelmen-
te, quase todos os dias durante 
a pandemia era noticiado algo 
relacionado à violência contra 
as mulheres. Isso me fez pensar 
um pouco sobre o que são esses 

JOSé AIrTOn
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O curta é considerado um terror psicológico, por todas as pressões e violências

             

personagens vivendo nesse am-
biente de pandemia, enclausu-
rados e tendo toda essa tensão 
de violência dentro da casa. A 
partir disso, comecei a fazer uma 
reflexão, sentei no computador, 
tentei dialogar com esses três 
personagens (homem, mulher e a 
criança) e surgiu a ideia de fazer 
“O Buraco”. Vale ressaltar que, 
quando o roteiro está pronto, só é 
possível ter suporte para fazer o 
filme pela Lei Aldir Blanc. O filme 
traz uma mensagem interessante 
quanto a questão da denúncia da 
violência contra as mulheres, que 
são muito recorrentes na cidade 
de Manaus e no Brasil. 

Cine Total: Você considera o 
filme do gênero de terror por 
gerar um incômodo a quem está 
assistindo?

Zeidi: Ele é considerado um 
terror psicológico, por todas as 
pressões e violências serem per-
cebidas nesse ambiente da casa e 
sempre pela ótica de uma criança. 
Em algum momento, a ótica do 
garotinho inverte e é o próprio 
espectador que passa a ser essa 
pessoa que observa. O filme é um 
pouco angustiante, o impacto que 
ele causa e acho que ele cumpre 
um certo papel de fazer as pes-
soas refletirem acerca do tema. 
Vale ressaltar que é um filme de 

ficção e não faz apologia alguma.

Cine Total: Sobre os seus proje-
tos futuros, imagino que já tenha 
alguns e, inclusive, com grandes 
nomes do cinema, certo?

Zeidi: Posso te adiantar que nós 
temos dois projetos à vista. O pri-
meiro é um longa-metragem de 
ficção chamado “Babete”, que foi 
contemplado na Lei Aldir Blanc 
e foi graças a Manauscult que 
o projeto foi viável, o projeto 
conta com a parceria da rio Ta-
rumã Filmes. O segundo projeto 
é “David Assayag: A Voz da Ama-
zônia, nós temos um dos nomes 
mais importantes do folclore e 
da cultura amazônica que é o 
David Assayag. Esse documentá-
rio será feito em parceria com a 
produtora Lilian Pimentel e com 
o João Fernandes, do Casarão de 
Ideias. Acho importantes esses 
projetos, estamos na fase inicial 
de captação de recursos e, se 
acaso for contemplado vai trazer 
mais uma forma do cinema ama-
zonense atravessar as fronteiras. 
Esse projeto do David Assayag é 
bem interessante por ele ser essa 
figura lendária da nossa cultura. 
Tivemos tantas perdas importan-
tes de pessoas grandiosas que 
não tiveram tantos registros e o 
Assayag merece ser homenage-
ado dessa forma.

Roteirista e diretor aborda 
violência doméstica em curta
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‘Cult Saúde’ leva música, dança, teatro 
e poesia para a Fundação Cecon
O hospital recebeu 
a presença de vá-
rios artistas ama-
zonenses durante 
mostra cultural

Música brasileira e clás-
sica, toadas locais, po-
esia, exposições, dança 
e teatro com palhaços 

animaram a sexta-feira (27/05) 
de pacientes, acompanhantes e 
servidores da Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do Estado do 
Amazonas (FCecon), unidade vincu-
lada à Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM). O hospital recebeu a 
presença de vários artistas amazo-
nenses durante a mostra cultural 
‘Cult Saúde’. O projeto venceu o 
edital Prêmio Amazonas Criativo, da 
Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa. A iniciativa é da artista e 
pesquisadora da FCecon, Sthéfanny 
Azevedo. A mostra teve o objetivo 
de levar alegria e bem-estar através 
da música, da dança, artes cênicas, 
audiovisual e literatura. “Cientifica-
mente falando, já existem provas 
de que a arte e a cultura dentro 
do hospital trazem benefícios para 
os pacientes, acompanhantes e 
funcionários, diminuindo sintomas 
de ansiedade, aquela sensação de 
isolamento que a internação causa. 
Esse foi o foco do projeto”, disse 
Sthéfanny Azevedo.O ‘Cult Saúde’ 

DivulgAçãO

A mostra teve o objetivo de levar alegria e bem-estar através da música, da dança, artes cênicas, audiovisual e literatura.

contou com o apoio dos serviços 
de Psicologia, Serviço Social e do 
Departamento de Ensino e Pes-
quisa da FCecon, e das ONgs Rede 
Feminina de Combate ao Câncer do 
Amazonas (RFCC-AM) e liga Ama-
zonense Contra o Câncer (lacc).

Atividades e alegria 
A paciente Judith Duarte realiza 

tratamento na FCecon desde 2016 
contra um câncer de mama e era 
uma das mais animadas no salão do 
Ambulatório. “Quando a gente vem 
pra cá, muita gente está com o astral 
bem comprometido, lá embaixo. E 
com essa programação, você tem 
uma subida e isso dá uma motivação 
maravilhosa. Eu estou super feliz. 
Como sou paciente mastectomizada 
total, com remoção de 18 linfonodos, 
um com metástase axilar, e sou uma 
vencedora há seis anos, para mim 
isso é uma vitória”, comemorou.

Artistas locais 
Participaram do ‘Cult Saúde’ o 

Sindicato dos Artistas Carentes, Cia 
Estrela da Dança, Hamilton Azeve-
do, luiz guimarães da Silva, letí-
cia guimarães Costa, Bartolomeu 
Santos Costa Júnior, vítor Camilo 
e Ariane Feitoza (Palhaça Cafuxa). 
Também participaram a Cia Zona 
Cultural, Poetisa.te, Teias urbanas, 
victor Félix, Fúlvia gomes, Marcos 
Efraim (Palhaço Feupudo), Aline 
Cassiano (Palhaça Coração), luiz 
Azevedo, Jean Palladino (Palhaço 
Caco) e Exposição Cidade Flutuante.
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

   G V e Silva Comércio Derivado de Petróleo Ltda., torna publica que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 367/12-04  1ª Alteração, 
que autoriza a comercialização de produtos derivados de petróleo (gasolina, 
diesel e óleo lubrificante), em posto flutuante, localizada Margem esquerda 
do Rio Negro, em frente ao Bairro de Educandos, no Município de Manaus 
– AM, para Comercialização de Combustíveis, com validade de 583 Dias.

L.F INOX INDUSTRIA, COMERCIO, IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA-
-EPP, torna público que recebeu da SEMMAS a (o) LICENÇA MUNICIPAL 
DE OPERAÇÃO – LMO (LMC, LMO OU LMI.) n° 028/201-1 sob o processo 
n° 2015.15848.15875.0.000887, que autoriza a Atividade INDUSTRIA ME-
TALURGICA NA LICENÇA, com a finalidade FABRICAÇÃO DE OUTROS 
PRODUTOS DE METAL NÃO ESPECIFICADOS ANTERIORMENTE. Com 
validade de 12 MESES, sito a RUA URAI, N° 88, LOTEAMENTO PARAISO 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

IHS BRASIL CESSAO DE INFRAESTRUTURAS S.A. torna público que recebeu 
da SEMMAS a LMO nº 052/2022 sob processo nº 2019.15848.15968.0.001621, 
que autoriza a Atividade Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre 
Telefônica – Estação Rádio Base – Site ID 92040013 — AMMNS109, Com 
validade de 12 meses, sito na Rua Urtigão, Quadra 22, Loteamento Val Paraiso, 
n°149-A — Jorge Teixeira — Manaus/AM

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
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